
Getaf
Capital

e
50.000 ejemplares de distribución directa

AÑO X - NÚMERO 204
7 DE ABRIL DE 2011

.c
o
m

� Están los árboles plantados, las aceras terminadas y las señales instaladas.
Buenavista toma perspectiva de barrio y los primeros vecinos llegarán a sus
casas en apenas unas semanas. Es el final de un largo proceso que se ha
visto retrasado por la crisis y que han vivido en primera persona José Manuel
Vázquez e Ignacio Sánchez Coy, concejales de Urbanismo y Vivienda res-
pectivamente. Ellos han trabajado codo con codo con cooperativistas y pro-
motoras para sacar el desarrollo adelante. Buenavista es hoy una realidad,
un nuevo barrio. PÁGINAS 13 A 28

� Lo ha pasado mal con la dimi-
sión de Javier Viondi, pero el can-
didato a la Comunidad por IU se

ha repuesto rápidamente. “IU es un proyec-
to”, repite. Es consciente de que cambiar el
signo político regional es complicado, “pero
el modo de vida que vendía el PP se ha caído
estrepitosamente con la crisis”. Apuesta por
una salida social a los problemas y por unos
servicios públicos de calidad: “Con el copa-
go nosotros no hacemos discursitos vacíos”,
defiende a la vez que afirma que es un debate
abierto en PP y PSOE. Su campaña será no-
vedosa respecto a los dos partidos mayori-
tarios: “Utilizaremos el sentido común y pon-
dremos los problemas de la gente por
encima, que son el desempleo y los recortes
sociales”.       PÁGINA 8

� Una arruguita de aquí, un tono un poco más uniforme, las ojeras
fuera… El Photoshop hace maravillas cuando llega la campaña elec-
toral y los candidatos retocan sus imperfecciones para ofrecer su me-
jor cara ante los vecinos. Pero, ¿qué es lo que transmiten con las imá-
genes que venden y retocan? Miguel Martínez Fondón, médico
psicoanalista, ha analizado lo que transmiten a través de sus instantá-
neas naturales y qué cambio se produce cuando pasan por el retoque

fotográfico. ¿Qué han intentado vender y cuál es el resultado final? De
Pedro Castro dice que transmite “rechazo y autodefensa” además de
una falsa sensación de juventud; la careta de Juan Soler puede “causar
desde risa a angustia” y puede indicar “fragilidad e inestabilidad”; por
su parte, María Luisa Gollerizo ha cometido el error de elegir el negro
para su foto y tras el retoque “no transmite nada más que una imagen
bonita publicitaria”.

“En la campaña 
utilizaremos el 
sentido común”

PÁGINA 12

Rejuveneciendo
para las elecciones

Cuenta atrás para que lleguen los vecinos

Gregorio Gordo (IU)

� Juan Soler, el candidato popular
a la Alcaldía, repite sin parar la pa-
labra Getafe, en una misma frase

incluso puede mencionarla tres veces, y el
“voy a” (hacer, bajar...) es una constante tam-
bién en las respuestas a una entrevista conce-
dida poco después de saber que el aspirante
del PP va también en la lista de la Comunidad.
Dice que le extrañaría ir entre los 15 primeros,
posibilidad que se baraja, y que compatibiliza-
ría sus cargos en Getafe y Madrid. El propio
candidato asegura que está realizando una
fuerte apuesta por las redes sociales, aunque
con alguna metedura de pata de por medio.
En su programa aparece la creación de apar-
camientos y la bajada de impuestos y afirma
que si algún servicio saliera más barato si se
externalizara, se haría.                             PÁGINA 10

“ Una apuesta fuerte
de mi campaña son
las redes sociales”

Juan Soler (PP)
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Reconocimiento merecido para la fe-
ria ARTE de Extremadura en su deci-
moctava edición, que ha recibido la vi-
sita de más de 20.000 personas y ha
contado con una variada oferta de pro-
ductos, como las tradicionales migas,
la caldereta de cordero o cerezas del
Jerte. En uno de los días que ha dura-
do, además, ha recibido la visita de
Guillermo Fernández Vara, presidente
de la Junta, que ha resaltado que Ex-
tremadura y Madrid “están cada vez
más cerca”.

Cuando a alguien le pregunten el nombre
de su calle y este responda “del No quiero
acordarme” o “de la Ceca a la Meca”, es
posible que le tomen por un bromista e in-
cluso no le siente bien a su interlocutor.
Pues estas, junto a las de Cala y Mata y de
la Giganta Andandona son las denomina-
ciones de nuevas calles de la urbanización
Los Molinos. Así han sido aprobadas por
la junta de Gobierno que ha llevado hasta
el rídiculo su objetivo de que la nomencla-
tura de este nuevo barrio tuviera que ver
con Cervantes.

¿HA AUMENTADO el traba-
jo de las sastrerías de Getafe?
¿Habrá una oferta de chaque-
tas de quita y pon que están
causando furor entre algunos
empresarios especialmente
del ladrillo y algún dirigente de
asociaciones empresariales?

¿Es visión profética, un por si acaso o puro oportu-
nismo de cara a las elecciones?

¿DE QUIÉN HA SIDO la genial idea de mezclar
premios empresariales con organizaciones filan-
trópicas o religiosas en su última edición? ¿Cuál
será la próxima sorpresa que nos depararán estos
premios?

¿SE ESTÁ ENSUCIANDO la precampaña muni-
cipal con mentiras, medias verdades, datos sin
comprobar y justificaciones a medio camino?
¿Comprobó el PP si estaban entregadas las cifras
del municipio de 2009 a la Cámara de Cuentas?
¿Cuántos ayuntamientos del PP no las han entre-
gado uniéndose al de Parla del PSOE? ¿Entorpeció
el PSOE el acceso a locales al PP? ¿Alguno está
pensando en los ciudadanos en lugar de enzarzarse
en peleas retóricas y que nada interesan al vecino?

Misterios

Sábado, cinco de
la tarde. Este es
el aspecto que

presentaba el día
19 de marzo una
de las papeleras
situada justo a la

entrada del
Parque de La

Alhóndiga, donde
recientemente se
ha inaugurado su

remodelación.
Como se puede

ver en la imagen,
el cubo está lleno
de latas, envases

vacíos… y la
basura se está

acumulando por
encima del reci-
piente y en la

acera, por donde
pasan familias y
niños para ir al

parque. 

SIN resolver
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EDITA:

Zapatero anuncia su marcha: no será el candidato
por el PSOE en 2012. Asumirá las reformas que aún
restan para salir de la crisis (seguro que dolorosas) y
dejará el testigo a otro que ocupe su lugar. Habrá nue-
vamente primarias. Se abrirá un proceso democráti-
co en el seno del partido socialista para decidir entre
los militantes quién será el sucesor. Aquí no vale se-
ñalar con el dedo al sucesor: a pesar de lo que pueda
conllevar sumir al partido en un nuevo enfrentamien-
to interno, la democracia prima sobre el presidencia-
lismo de otros partidos. José Luis Rodríguez Zapate-
ro ha elegido el comité federal de su partido para
hacer el anuncio y cuando aún restaba mes y medio
para las elecciones autonómicas y municipales. Un
buen número de barones respiraron con la decisión
tomada por el que ha sido presidente las últimas dos
legislaturas. El miedo a que su gestión de políticas de
emergencia en tiempos de crisis pudiera lastrar aún
más el resultado electoral, fue quizá una de las razo-
nes que le han llevado a dar el paso. El Partido Po-
pular, mientras tanto, se ha quedado sin discurso: pe-
dir machaconamente elecciones anticipadas se ha

quedado fuera de lugar en este nuevo escenario. 
Dentro de este contexto la incógnita es saber cómo
se traducirá este hecho en la política municipal, y
más concretamente en Getafe. El paso atrás del pre-
sidente descoloca muchas estrategias políticas basa-
das en la comparación entre Zapatero y Castro. ¿Po-
drá el alcalde aislarse de la tendencia nacional y
convencer a los ciudadanos para que la izquierda
acuda a las urnas y vote socialista? Pedro Castro tie-
ne ante sí el reto de separar lo que se ha hecho a nivel
nacional, de la gestión municipal que ha desarrollado
en las últimas legislaturas. 
La próxima encuesta de GETAFE CAPITAL sobre la
intención de voto en el municipio, y que se publicará
el 19 de abril, permitirá palpar las repercusiones del
anuncio de Zapatero, así como las posibilidades de
cada uno de los partidos a falta de poco más de un
mes para las elecciones. Lo que está fuera de toda
duda es la poca limpieza con la que se está desarro-
llando la todavía precampaña. ¿Qué nos espera a par-
tir del 6 de mayo cuando se dé el pistoletazo de salida
oficial? 

El efecto Zapatero 
y las elecciones municipales
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La imagen

Nombres de calles

Baja con VOZ PROPIA

Existe un debate en la sociedad española que, más que la-
tente, está larvado desde tiempo inmemorial: la presencia
(y ausencias) de la Iglesia Católica en el espacio público
extramuros. No es una cuestión de vital requerimiento, da-
do el momento tragicómico de crisis al que asistimos, en
el que cualquier valoración sobre especulaciones metafísi-
cas cae derrumbada ante la urgencia de la carne. Quizá al-
guien me diga que cuando no hay pan que llevarse a la bo-
ca, habrá que colmarse de fe. Bien, que cada cual elija su
menú. A la hora de alimentarme, soy más de la programa-
ción econométrica de los recursos que de utilizar algorit-
mos teológicos.
Parece evidente que el árbol genealógico español, confor-
mado por mártires y quemaconventos, extasiadas y secu-
lares, toda fauna ella sin transición previa a la reflexión, no
propociona el mejor campo de evalución de alternativas.
Sin posibilidad aparente de elección, se recluye al ciuda-
dano, bien en la más agresiva de las hostilidades respecto
a la iglesia y sus fieles, o bien se obliga a comulgar con rue-
das de molino, sin espacio a la autocrítica y capacidad de
renovación. Respecto al primer caso, abomino de toda bra-
vuconería anticlerical si después se acompaña de una fiel
observancia de otros dogmas, de otros cánones en desuso.
Y por ende, rechazo cualquier conato de violencia física
contra aquellos que practican una fe, aún sin ser la mía, por
el sólo mero hecho de la divergencia. El último caso ha sido
la irrupción de varios estudiantes en la capilla de una uni-
versidad madrileña, negando vía bellum la confesión reli-
giosa en el espacio público. Sin entrar a valorar el grado,
carácter y resultado de la acción, no creo que sea el método
adecuado, bajo ningún concepto. Si el objetivo era la divul-
gación del ideario laicista, han conseguido el efecto con-
trario, incidiendo en la polarización y empujando a los es-
cépticos hacia una mayor duda si cabe sobre los
planteamientos laicos.
Y ahora voy con los inmovilistas, con los arduos guarda-
metas de la Iglesia. Siempre he detectado que toda organi-
zación, además de benignos principios celestiales, de filan-
trópicas ideas globales, está conformada por individuos
que, a modo de átomos, generan la estructura del núcleo,
y son capaces de escorar al colectivo más allá de la decla-
ración filosófica inicial. Tangencialmente, ya que nunca he
sido partícipe activo en asuntos empíreos, lo he compro-

bado con las religiones, y más de lleno, con las organiza-
ciones de carácter político, cultural y social. Los corazones
hinchados de ilusión se ennegrecen con una realidad bien
tamizada por los actores partícipes, ejemplos sumarios de
hipocresía entre lo que se grita heroicamente y lo que se es
en la cobarde normalidad.
Toda esta reflexión la transpolizo a los terrenos eclesiales.
No soy católico, pero asumiendo que es la fe imperante en
el país, siento una enorme decepción por el escaso papel
catalizador de energía social de sus dirigentes y de sus fie-
les. Y siento asco del fariseismo, la lacra milenaria de esa
institución. Por eso me sorprende sobremanera el escaso
o nulo acompasamiento entre la realidad contemporánea
y el posicionamiento eclesial, y también el de muchos de
sus feligreses, que siendo átomos integrantes del entrama-
do litúrgico, tiran los mandamientos por el retrete en cuan-
to salen del templo. Ganaré críticas, pero es inmanente a
la dignidad vivir como se piensa y decir lo que se vive. 
Por ello, no entiendo que se hagan extremas defensas de
una fe y del ecumenismo pastoril, si luego este país es el
más judeofobo de Europa. No entiendo que se pretenda
que no entren los velos en las aulas y no salgan las cruces
al mismo tiempo. No entiendo que personas, duramente re-
prendidas por su condición sexual, hagan acto de contri-
ción en el ábside (siendo un descrédito para quien da la
hostia, por conculcar su credo en aras de no perder parro-
quianos, y para quien la recibe, que se arrodilla a recibir la
sagrada forma frente a quien le agravia). Siempre he pen-
sado que en lugar de vivir una sexualidad desenfadada, de-
ben soportar un peso abominable de la tradición. O mien-
ten fenomenalmente, que esa es otra. 
Y no entiendo como, no hace mucho tiempo, vimos en el
Cerro de los Ángeles a cabecillas eclesiales metidos a con-
sultores de recursos humanos, recomendando a quien tie-
nen que colocar, bajo que sueldo tienen que colocar, y en
que medida la distancia entre el cielo y la tierra se resque-
braja para ser todo ello un paraíso financiero, un territorio
de vilipendio a la honradez. Resulta que, un empresario lim-
pio con unas mínimas dotes de sentido común, no contra-
taría algunos ni para vestir santos.
La vía de normalización es la práctica personal. La inquie-
tud personal. La búsqueda de la trascendencia personal. Lo
demás, golpes de pecho y barricada, sobra.
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Juan Hernández

Feria ARTE de Extremadura
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la viñeta de Farruqo

A debate busca favorecer el intercambio de opiniones e ideas, así como la reflexión sobre temas de actualidad.
Los lectores de GETAFE CAPITAL pueden participar a través de la web www.getafecapital.com
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Esperpéntico ha sido el episodio que hemos vivido estos días en
nuestro fútbol. La considerada por mucho como mejor Liga del mun-
do ha protagonizado el mayor de los ridículos con una pretendida
huelga sin pies ni cabeza que por suerte se ha quedado en simple
anécdota. Los mismos que clamaban al cielo cuando la Asociación
de Futbolistas Españoles (AFE) quiso parar el fútbol a primeros de
año, ahora se olvidaron de las apreturas del calendario y lanzaron
un órdago al Gobierno para acabar con el fútbol en abierto. O sea,
que los jugadores que llevaban muchos meses sin cobrar no tenían
derecho a una huelga y ellos sí. Lo peor de todo, es que los aficiona-
dos se están hartando de la incompetencia de buena parte de nues-
tros dirigentes y el que lo puede pagar es el fútbol. 
¿Por qué un negocio que mueve millones de euros y millones de per-
sonas es incapaz de ser rentable? ¿Por qué Hacienda permite que la
deuda de los clubes sea de casi 700 millones de euros y no pase nada?
¿Por qué la Liga de Fútbol Profesional no articula medidas que premien
a los clubes que están al día y castigue a los que se endeudan y no
pagan para al final acogerse a la trampa de la Ley Concursal? ¿Por qué
los clubes se empeñan en que sean los aficionados los que paguen la
mala gestión de sus dirigentes? Demasiadas preguntas sin respuesta. 
A pesar de todo esto, no hay que quitarles la parte de razón en sus
reivindicaciones. Que un partido como el del sábado (Mallorca-Se-
villa) sea declarado por ley de interés general no parece serio. Tan

poco serio como querer hacer una huelga por algo que se pretende
derogar a partir de 2015. 
¿Qué solución puede haber al despropósito de muchos de nuestros
dirigentes? Porque está claro que las Sociedades Anónimas Depor-
tivas (SAD) no han sido la panacea buscada hace más de 15 años.
Los clubes no pueden vivir por encima de sus posibilidades malgas-
tando el dinero de los contratos televisivos y otras partidas de años
posteriores. Y mucho menos pagando a sus futbolistas y entrenado-
res cantidades imposibles de generar por sus ingresos. Es hora de
poner freno a tanto dislate. No se pueden repetir casos como el del
Rayo Vallecano, por decir el último, ni el de los 15 clubes que ahora
mismo se acogen al concurso de acreedores. La LFP tiene que pro-
teger a los clubes que desciendan de categoría y ser inflexible con
los que no estén al día. El que no pague, no ficha y está obligado a
tirar de la cantera. Sólo así se puede acabar con los dirigentes que
están dilapidando dinero a espuertas en la mejor Liga del mundo y
que sobran en nuestro fútbol.
Porque como siga la cosa así, va a llegar el día en el que los aficiona-
dos seremos los que nos pongamos en huelga. Ya está bien de que
siempre paguen los mismos. Por si algunos dirigentes aún no lo sa-
ben: los clubes son de la gente, porque sin aficionados, los equipos
no tienen razón de ser.

EMILIO CONTRERAS, redactor jefe de marca.com
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Los dirigentes dejan en
ridículo al fútbol español

El próximo 22 de mayo los españoles tendremos la oportunidad de in-
troducir en las urnas el voto a favor del candidato o candidata que nos
ofrezca más confianza para que nos gobierne en los próximos cuatro
años.
Las elecciones en libertad de decisión es el arma más eficaz que tene-
mos los españoles en igualdad de condiciones con cualquier otro
miembro del poder político o del poder del dinero, ya que el primer ar-
tículo de la Constitución dice que la soberanía nacional reside en el
pueblo español del que dependen todos los poderes del Estado.
Abstenerse de votar porque estemos cabreados, hipotecados y en el
paro, solo beneficia a los sectores que se han enriquecido especulando
con los precios de las viviendas que crearon la burbuja inmobiliaria y
que al reventar dicha burbuja ha producido la crisis mundial que esta-
mos sufriendo. 
La abstención solo sirve para tirar a la basura la única arma eficaz que
tenemos los españoles, así que reflexionemos sobre dicha decisión an-
tes de que sea demasiado tarde para poder arrepentirnos durante va-
rios años. 

JOAQUÍN GARCÍA MAYO

La importancia de las
elecciones municipales

Las cartas al director deben tener como máximo 1.000 caracteres con espacios (unas 15 líneas)
y deben enviarse a redaccion@getafecapital.com o calle Madrid, 65, 2º Centro. 28901 Getafe

cartas al director
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Aunque oficialmente la
campaña electoral no co-
mienza hasta el 6 de mayo

y hasta entonces se usa el nombre, co-
mo si de un eufemismo se tratara, de
precampaña, lo cierto es que, como la
primavera, es campaña en el corte ge-
tafense. Todos los partidos tienen los
ojos puestos en el 22 de mayo, cuando
los ciudadanos están llamados a las
urnas, y ha comenzado una carrera
vertiginosa con actos por doquier de
unos y otros, notas de prensa conti-
nuas que llegan a las redacciones, pre-
sentaciones de candidaturas y adelan-
tos de los programas electorales. Una
(pre)campaña no exenta de polémi-
cas. Por contar alguna: desde el PP en-
viaron a través de Facebook invitacio-
nes a colegios y federaciones de
antiguos alumnos para dar a conocer
al candidato. El PSOE lo criticó. Juan
Soler, el aspirante popular, pidió dis-
culpas. Había sido alguien de su equi-
po. “Una equivocación”.
En estos últimos quince días, el PSOE,
encabezado por Pedro Castro, presen-
tó su lista en el Conservatorio acom-
pañado de la ministra Carme Chacón
y el candidato socialista a la Comuni-
dad, Tomás Gómez. Una semana des-
pués, el partido re-presentó su candi-
datura en el Teatro García Lorca, esta
vez con otro ministro, y presidente del
PSOE, Manuel Chaves. En los dos ca-
sos se echó de menos la agitación de
banderitas. Aunque fuera por la foto.
En este último acto Pedro Castro de-
dicó una peineta a los 60.000 euros
que la Comunidad de Madrid quería
incrementar en el precio de los pisos
en Los Molinos y Buenavista.
Otra puesta de largo, la de IU. La
candidata a alcaldesa, María Luisa
Gollerizo, acompañada por el dipu-
tado en la Asamblea, Antero Ruiz,
entre otros, presentó una candida-
tura con “un incremento de jóvenes
y compañeros históricos” ante los
medios en un desayuno en el restau-
rante Aderezo. Una previa de lo que
será el acto que tienen previsto los
de IU, en el Hospitalillo el 10 de
abril, con su candidato a la Comuni-

dad, Gregorio Gordo. Gollerizo plan-
teó también algunas de las claves de
su programa: la creación de una em-
presa municipal de servicios, la
construcción de otro parque indus-
trial y la elaboración de un banco de
vivienda de alquiler protegido. 

Y Soler, también con Aguirre
Recientemente se ha conocido que
Juan Soler, el candidato local del PP,
va también en las listas de la Comu-
nidad de Madrid. No se conoce el nú-
mero que ocuparía, se había oído que
entre los 15 primeros; “me extraña-
ría”, contesta él, a la vez que insiste
que se quedaría en Getafe, que aquí
no se quedaría el segundo de su lista
–por cierto, todavía desconocida– y
que de rechazar algo sería la Asam-
blea. Esperanza Aguirre ha querido

teñir de municipalismo su propuesta
y con ella van también el alcalde de
Alcalá, Bartolomé Esteban, y los as-
pirantes de Leganés y Alcorcón. La
presidenta de los populares madrile-
ños repite en su candidatura los nom-
bres de los cuatro políticos que la si-
guieron en 2007: Ignacio González,
vicepresidente de la Comunidad;
Francisco Granados, consejero de
Presidencia, Justicia e Interior; Bea-
triz Elorriaga, exconsejera de Medio-
ambiente, senadora y secretaria de
Asuntos Sociales del PP de Madrid; y
Lucía Figar, consejera de Educación.
UPyD aún no ha presentado de ma-
nera oficial su lista ni su programa,
aunque ha anunciado que lo hará el
próximo 28 de abril en el Conserva-
torio “si nos dejan, ya que hasta ahora
se nos ha denegado todo”. José Luis

Morato, candidato de este grupo a la
Alcaldía, ha adelantado los 30 puntos
básicos en los que basará su discurso
y que están divididos en tres ámbitos:
“En cuanto organización, hacienda y
patrimonio abogamos por trabajar a
partir de 2012 con presupuesto cero,
no endeudarse ni gastar más de lo
que se ingresa; en medioambiente, ur-
banismo y vivienda apostamos por un
modelo con más zonas verdes y que
suponga un ahorro energético; mien-
tras que en participación, educación
y deportes instaremos a la construc-
ción de los equipamientos necesarios,
como los centros de salud o las es-
cuelas infantiles”. La idea esencial es
presentar “un programa que piense
en los vecinos de Getafe, que marque

una línea de futuro y que contenga
propuestas reales que se puedan
cumplir, no promesas electorales que
luego se olvidan”.
Los pequeños también se mueven. El
POSI (Partido Obrero Socialista Inter-
nacionalista) ha anunciado que vuel-
ve a concurrir a las municipales, esta
vez con Enrique Herrero como cabe-
za de lista, profesor de un instituto de
la localidad. Vientos del Pueblo tam-
bién ha comunicado sus nombres, el
número tres del candidato Lino Blan-
co es Jorge Uceda, presidente de la
asociación de afectados de PSG GIC.
El CDS encabezado por el abogado
José Luis Cerdeira también ha dado
su lista. Como número dos, Catalina
Carrero Simón.

S.Z. / D.P.

Tiempo de precampaña:
listas, actos, programas

María Luisa Gollerizo (segunda por la izq.), acompañada por Antero Ruiz, Libertad Martínez y Sánchez Coy. / Ivan Cañarte Pantallazo de la invitación que desde el equipo del PP enviaron por Facebook.

La ministra Carme Chacón y el candidato a la Comunidad, Tomás Gómez, acompañaron a Pedro Castro en un acto del PSOE en el Conservatorio. / David Calle
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El comercio local sale a la calle

El próximo 11 de abril comienza la Feria Co-
mercia 2011, organizada desde la Acoeg, en la
que se dará cita un total de veinte comercios.
Durará hasta el día 17 y estará situada en la ca-
lle Madrid, en torno a la plaza General Palacio,
donde se instalarán desde puestos de ropa,
complementos o decoración hasta negocios
inmobiliarios o turísticos.
El objetivo es promocionar el comercio local y de
proximidad, un sector que se ha visto mermado
como consecuencia de la crisis y la competencia
de las grandes superficies. Frente a estas últimas,
“el comercio de proximidad ofrece un trato indi-
vidualizado, cercano y de calidad”, asegura Victor
Cañadillas, organizador de la feria, que añade que
estos productos son “más selectos que en las
grandes superficies, donde todo es lo mismo”.

El negocio local es cada vez más desconoci-
do. “Seguramente mucha gente tiene un co-
mercio debajo de su casa y nunca ha entra-
do”, afirma Cañadillas. Por eso la feria
pretende ser una oportunidad para que la
gente se acerque y experimente la calidad del
trato y los productos ofertados, de manera
que el resto del año se decidan a acudir a sus
establecimientos fijos. 
Además, esta iniciativa persigue que el resto
de comercios de la localidad pase por el lugar,
vea los resultados y se anime a participar, con
vistas a congregar a los negocios locales y
que en el futuro “acabe siendo una gran feria
donde se les reconozca”.

EDUARDO MURIEL

Las Jornadas Gastronómicas
comienzan con buenos

resultados

La segunda edición de las Jornadas Gastronó-
micas está en pleno desarrollo y los organiza-
dores, la Asociación de Jóvenes Empresarios
(AJE), ya auguran un éxito mayor que el del año
pasado. Hasta el día el 10 de abril un total de
dieciséis restaurantes ofrecen un menú de alta
cocina a precios de entre 10 y 35 euros. 
“Estamos comiendo en todos los restaurantes
que participan y la impresión es muy buena”, ex-
plica Mercedes Afonso, presidenta de la AJE,

“los dueños nos comentan que la gente está con-
tenta y se están vendiendo bastantes menús”.
Afonso asegura que, aunque es pronto para cal-
cular cifras, están satisfechos con los resulta-
dos, ya que “muchos restaurantes que normal-
mente no venden menú ahora están vendiendo
con facilidad”. Aún así, reconoce que el éxito
“no es comparable con el de la Ruta de la Tapa,
que tiene una afluencia desbordante”, pero ex-
plica que con estas jornadas buscan “otro tipo
de público, acostumbrado a comer en restau-
rante, de un nivel económico más alto”.

EDUARDO MURIEL

Si no hay ningún problema de última hora, la
apertura del aparcamiento de la avenida de Ara-
gón (258 plazas) está prevista para la próxima
semana. Pocos días después, el 20 de abril, se
podrá comenzar a ocupar el de Plus Ultra (257).
Con ello se habrán habilitado más de 500 plazas
de estacionamiento que aliviaran uno de los
mayores problemas de los vecinos. Además, el
concejal de Urbanismo, José Manuel Vázquez,
explicó en una visita a las obras que otros dos
aparcamientos, los situados en la calle Jilguero
(267) y en la calle Gabriel y Galán (270) conti-
núan a un ritmo excelente para su entrega in-
mediata, que podría ser a finales de mes. Cuan-
do todos estén listos se habrá completado la
oferta municipal de plazas: “Con esto queremos
completar el circuito de las 1.100 plazas de apar-
camiento que se ofertan en total, para conseguir
que todos los ciudadanos puedan aparcar en su
entorno más inmediato”, indica Vázquez.
El precio de las plazas ha creado cierta polémi-
ca después de que Juan Soler, candidato popu-
lar a la Alcaldía, denunciara que el coste estipu-
lado para cada aparcamiento debería ser de

15.600 euros y no de 18.000, como afirmó que
se estaban cobrando desde el Ayuntamiento.
Sin embargo, Vázquez ha respondido dando ci-
fras: “Los aparcamientos en concesión cuestan
16.000 euros y, como son cooperativas, están
exentos de IVA. Únicamente Hacienda les exige
una garantía que después se devolverá”. La cifra
de 18.000, con el IVA incluido, es únicamente
para las plazas que se adquieren en propiedad.
Por otro lado, el concejal explicó sobre otras
posibilidades como la de aparcamientos en al-
tura que aunque “tendrían un coste pequeño”
Getafe no reúne las condiciones necesarias:
“Hasta donde yo sé, se pueden realizar donde
hay un suelo especialmente duro, como granito,
algo que se suele hacer en zonas de costa”. En
cuanto a la construcción de subterráneos en zo-
nas como la avenida de las Ciudades o Reyes
Católicos, certifica que han sido los propios ve-
cinos los que han desechado la idea “porque ha-
bría que talar un montón de árboles. En este
sentido creo que hay que hacer caso a los veci-
nos”, mientras que sí propone estudiar la desa-
fectación del subsuelo de patios de colegios,
donde podrían ubicarse aparcamientos sin per-
juicio para el medioambiente.

DAVID PÉREZ

Marzo cerró con un dato histórico en la
web de GETAFE CAPITAL (www.getafeca-
pital.com) con un total de 25.000 visitas du-
rante este mes. Esta cifra arroja una media
cercana a las 1.000 visitas únicas por día y
consolida a getafecapital.com como uno de
los medios de internet más visitados en el

municipio. El ascenso de la web comenzó
a ser más evidente a partir del rediseño de
la página en septiembre del pasado año y
ha ido creciendo ininterrumpidamente.
También está presente en las redes sociales
donde cuenta con más de 500 seguidores
entre Twitter y Facebook.

Tener más de un ocho de nota media y un siete
al menos en la prueba de Conocimientos y
Destrezas Indispensables (un examen que se
realiza en 6º de Primaria y 3º de ESO), es el re-
quisito para poder acceder al nuevo modelo de
estudios que ha presentado la presidenta de la
Comunidad de Madrid, Esperanza Aguirre y
que ha denominado Bachillerato de Excelen-
cia. Este proyecto piloto que se iniciaría en
cuatro aulas de 1º de Bachillerato (aunque no
ha precisado dónde se ubicarían) ha provoca-
do el rechazo del propio Ministerio de Educa-
ción, que a pesar de tener transferidas las com-
petencias a la región, ha advertido de que es
una propuesta “segregadora y contraria al prin-

cipio básico de socialización de las aulas”, aun-
que no existe ninguna reglamentación que pro-
híba su desarrollo en la Comunidad.
Es la única región que plantea esta propuesta
en todo el territorio nacional y lo hace con
dos modalidades que serían Ciencias y Tec-
nología y Ciencias Sociales. No se sabe nada
de la prueba que daría opción a ingresar en
este centro, aunque los alumnos con Premio
Extraordinario en Secundaria (unos 25 al
año) podrían optar de forma automática.
Tampoco se conoce cómo se elegirían a los
profesores que según han afirmado recibirían
un suplemento económico. Sindicatos y par-
tidos de izquierdas se han manifestado públi-
camente contrarios a esta iniciativa que con-
sideran preocupante.

Cinco personas más han pasado a engrosar la
lista del paro en Getafe durante el mes de mar-
zo, con lo que la cifra se queda en 14.134 de-
sempleados. El mismo mes de 2010 registró
una cifra de 14.058, con lo que la tasa intera-
nual ha experimentado un aumento del 0,54%.
El sector más afectado es el de los servicios,
con 9.451 desempleados y un aumento de 20
personas. Se mantiene en sus cifras la indus-

tria, que pasa de 1.256 a 1.257. La construcción
es la que registra la mayor reducción, con 36
parados menos para un total de 2368. Las ci-
fras de hombres (6.963) y mujeres (7.171) es-
tán muy equilibradas. En el cómputo total de
la Comunidad de Madrid, el paro aumentó en
3.855 personas hasta alcanzar los 482.025 de-
sempleados, 237.513 hombres y 244.512 muje-
res, según los datos de los Servicios Públicos
de Empleo. Del total de parados de la región,
en torno al 9% son menores de 25 años.

La junta local de Seguridad de Getafe ha seña-
lado la importancia de los esfuerzos que se han
realizado en materia de seguridad para lograr el
descenso de la delincuencia durante este tri-
mestre. El número de delitos y faltas en la loca-
lidad ha descendido un 1,28% respecto al mismo
mes de 2010 mientras que los datos de los tres
primeros meses evidencian una bajada de hasta
un 7,17%.
Según ha informado la junta, se han producido
782 vigilancias específicas y se han identificado
un total de 501 personas. Además, la Policía Lo-
cal ha llevado algunos dispositivos de manera

conjunta con el Cuerpo Nacional de Policía, co-
mo el falso aviso de bomba del pasado 17 de
marzo en el edificio Atenea o el robo de un ban-
co el día 14 del mismo mes, que se saldó con
cuatro detenciones. Se ha dado cuenta, asimis-
mo, de la incorporación de 50 nuevos agentes
de la policía nacional y 4 nuevos inspectores.
La junta ha querido agradecer la colaboración
de Amparo Valcarce, la anterior delegada del
Gobierno en Madrid, y ha dado la bienvenida a
María Dolores Carrión, que ahora ostenta el car-
go. Además, ha pedido a la nueva delegada que
siga trabajando en la misma dirección que su
antecesora para continuar mejorando la segu-
ridad de Getafe.

Momento de la visita al aparcamiento de la avenida de Aragón. / Ayuntamiento de Getafe

Con la apertura de cuatro subterráneos

En abril habrá 1.052 nuevas
plazas de aparcamiento

Feria Comercia 2011
Plaza General Palacio

Del lunes, 11 de abril, al domingo, 17 de abril

El Bachillerato de Excelencia
de Aguirre provoca

críticas a nivel nacional
RAQUEL GONZÁLEZ

EDUARDO MURIEL

Los delitos bajan un 7,17%

14.134 parados en marzo
DAVID PÉREZ

Una imagen de la presentación de las Jornadas Gastronómicas de AJE. / David Calle

25.000 visitas en la web
de GETAFE CAPITAL
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Las preocupaciones no le
quitan el sueño ni siquiera
“en los peores momentos.

Me duermo en el canto de un folio.
¿Qué voy a solucionar ahora que no
pueda solucionar mañana?”. Cercano,
campechano, contenido y reservado,
pero dinámico, son algunos de los ras-
gos que un análisis psicológico dice de
lo que transmite en fotografías Grego-
rio Gordo. “Completamente de acuer-
do”, asegura el candidato a la Comu-
nidad por IU. Incluso en aquello de que
es un tanto calculador. “Sí, claro; pero
menos de lo que se piensan algunos”. 
¿La política está un poco loca? To-
dos los partidos parecen estar en
guerra interna. 
Lo que no puede ser es que los proble-
mas que hay en los partidos se trasla-
den como problemas de los ciudada-
nos: los ciudadanos ya tienen
bastantes problemas. 
¿Y ese puede ser el problema?
¿Que los políticos se preocupen
más de sus propios problemas?
Esa sensación la podrán tener del par-
tido socialista o del partido popular. De
ellos no he escuchado ninguna pro-
puesta para mejorar las condiciones
de vida de la gente salvo las ya cono-
cidas de más recortes sociales, más
privatizaciones… Nosotros queremos
buscar una salida social a la crisis, no
que sea la banca y el poder financiero
los que salgan ahogando a la gran ma-
yoría social. No me extraña que sa-
quen esas conclusiones, pero eso de
que todos somos iguales… me remito
a Guerra: “Seremos todos iguales pero
los hay que son bastante más iguales
que los demás”. IU no está en eso. 
¿Se puede salir de la crisis sin re-
cortes sociales?
Esto no es un problema ni siquiera ide-
ológico: es un problema de echar nú-
meros. La Comunidad en esta legisla-
tura ha recortado en impuestos a los
ricos 15.000 millones de euros. Con
ese dinero se pueden hacer muchas
cosas: rentas sociales para desemple-
ados, invertir más en I+D+i, mejorar la
sanidad, la educación… Hay que ha-
cer una reforma fiscal progresiva y tie-
ne que salir todo el dinero que hay de
fraude fiscal que son más de 70.000 mi-
llones de euros. ¿Cómo que no se pue-
de? Tenemos que intentar convencer
a la gente de que no da lo mismo no
votar, ni da lo mismo votar a quien sea. 
La gente puede pensar que IU pro-
pone lo que propone porque no tie-
ne poder de decisión. 
Entonces lo que tiene que hacer la gen-
te es probar, porque en este país el Go-
bierno de la nación ininterrumpida-
mente ha sido PSOE y PP. Que nos
presuman intenciones que otros corro-
boran, ya tiene narices. A IU se le po-
drá decir lo que sea cuando haya pro-
puesto algo y haya hecho lo contrario.
IU tiene responsabilidades en muchos
gobiernos municipales y ahí jamás les
podrán decir nada: que están más o
menos de acuerdo con las iniciativas
que se han llevado a cabo, se podrá ha-
ber hecho con mayor o menor fortuna,
pero en ningún caso va a ser como las
últimas generales. Yo no he encontra-

do en ningún sitio del programa elec-
toral de Zapatero que fuese a hacer
una reforma laboral y de las pensio-
nes. No tiene nada que ver lo nuestro
con la sensación de frustración que ge-
neran otros partidos. 
¿Quizá os haya perjudicado esa
responsabilidad que tenéis en mu-
chos ayuntamientos donde vais de
la mano del PSOE?
¿Por qué vamos nosotros de la mano
del PSOE y no el PSOE de la nuestra?
Son frases hechas y recurrentes, luga-
res comunes. IU es una fuerza política
autónoma que puede ponerse de
acuerdo o no con el partido socialista.
Eso no quiere decir que se haga por na-
rices o que IU haya nacido para poner
alcaldes al PSOE. Puede haber acuer-
dos o no, pero IU no tiene realquilada
ninguna habitación en ningún cortijo
del PSOE.  Si la insatisfacción con los
acuerdos que existen con el PSOE
aconsejan no seguir gobernando, no
se hará. 

¿Qué puede pasar en las próximas
elecciones en la Comunidad? ¿Hay
posibilidades de que se logren re-
vertir las encuestas?
Es una posibilidad. No es fácil porque
el PP durante 16 años no solo ha gana-
do políticamente en términos electo-
rales, sino que ha avanzado a la hora
de imponer su cultura y su modo de
pensar. Pero ese modo de vida se ha
caído estrepitosamente con la crisis.
El mercado global ha sido lo de siem-
pre: unos se lo llevan todo y otros pa-
san hambre en el mundo. Con los ni-
veles de degeneración política a los
que ha llevado Esperanza Aguirre a es-
ta comunidad, hay serias posibilidades
de que Aguirre se convierta en un mal
recuerdo y una mala pesadilla. 
¿Qué podría pasar en 4 años más
de Aguirre?

Más recortes, más regalos para los
más ricos. Estamos en campaña y hay
voces inoportunas: en el PP fue el pre-
sidente de Murcia hablando del copa-
go, y en el PSOE, el secretario de Es-
tado de Economía. Cuando son tan
inoportunos es porque algo se debate
y algo tienen en la cabeza. Con el co-
pago nosotros no hacemos discursitos
vacíos: es una posibilidad que contem-
plan ambos partidos. Además lo del
copago es un eufemismo: sería el re-
pago, porque los ciudadanos ya pagan
por la sanidad con sus impuestos. 
¿En 4 años, con Aguirre, podría-
mos estar pagando por la sanidad?
No me extrañaría, pero ese escenario
no lo contemplo porque creo que Agui-
rre va a dejar de ser presidenta y se va
a quedar con las ganas. 
¿Sobre qué se va a asentar la cam-
paña electoral de IU?
Vamos a hacer una cosa novedosa e
innovadora respecto a los dos grandes
partidos: utilizar el sentido común y
poner los problemas de la gente por
encima, que son el desempleo y los re-
cortes sociales. Esas políticas econó-
micas, fiscales, de recortes… son las
que están generando la fractura social
que se está produciendo en España. La
novedad es sencillamente usar el sen-
tido común y presentar propuestas ri-
gurosas y solventes. No escribimos
cartas a los Reyes Magos ni enuncia-
dos vacíos. 
¿Te van a dejar debatir?
Si tienen un mínimo sentido democrá-
tico, parece lógico que al final se den
los debates a tres como deben darse.
El escenario Tomás Gómez y Esperan-
za Aguirre es el más cómodo para los
dos: es un escenario ideal para poder
sobrerrepresentar unas diferencias
que al final no existen. Si voy allí soy la
voz discordante. 
¿Cómo es tu relación con Tomás
Gómez?
No existe. Nos saludamos cuando
coincidimos en alguna fiesta. Deberí-
amos haber hablado, porque además
gobernamos conjuntamente munici-
pios que representan un millón de ciu-
dadanos. Nos hemos dirigido tres ve-
ces al secretario general del PSM, y no

sé si aquí habréis recibido la respuesta,
pero en Izquierda Unida no.  
¿Hubiera sido diferente de estar
Trinidad Jiménez?
Independientemente de las cualidades
que puedan tener estas dos personas,
lo que sí es cierto es que ninguno de
los dos dijo algo que le diferenciara del
otro. Las únicas diferencias que vi en
la vuelta que se dieron por las fiestas
de los pueblos en las primarias es que
a uno se le daban mejor las migas y a
otro la paella. 

¿Cómo estás llevando este año y
medio desde que eres candidato?
Me siento cómodo en un proyecto en
el que llevo mucho tiempo y que com-
parto con mucha gente. La percepción
es tremendamente positiva. Quere-
mos trasladar a los ciudadanos que
hay una alternativa de izquierdas posi-
ble. Creemos que es el cambio nece-

sario, el cambio que necesita Madrid,
el cambio del Madrid de la Gürtel, del
desempleo, de la especulación, de las
60.000 familias que no tienen ningún
ingreso, de los desahucios de la gente
que no tiene para pagar su vivienda. El
cambio al Madrid del empleo, del me-
dioambiente, de los servicios públicos
de calidad… Un Madrid que ha fractu-
rado Esperanza Aguirre. 
¿Es complicado ser candidato a
una Comunidad como la de Madrid
y defender a la vez los intereses del
vecino de Boadilla y de Aluche?
El problema no es dónde vive uno, si-
no a qué se dedica uno. En Boadilla vi-
ven muchas personas que su medio de
vida es su fuerza de trabajo. Lo funda-
mental es qué modelo social hay para
que toda la gente pueda tener las me-
jores condiciones de vida y pueda ac-
ceder en condiciones de igualdad a un
mejor empleo, unos mejores servicios
públicos, un mejor transporte, una me-
jor sanidad... No es que sea difícil, es
perfectamente lógico. 
La campaña electoral ha comenza-
do mucho antes de que se marcara
legalmente su comienzo.
A la gente se le va la cabeza con las
inauguraciones y es capaz de inaugu-
rar la misma cosa cinco veces. Hay
que tenerle mayor respeto a los ciuda-
danos que al final depositan su con-
fianza en una fuerza política. No se de-
bería aspirar a hacer calderetas
populares creyendo que vas a ganar el
voto por el estómago. Nosotros le te-
nemos bastante más respeto a la gen-
te. Las migas y las paellas se nos dan
fatal, así que no vamos a hacer ni una. 
¿Qué papel van a jugar las redes
sociales?
Utilizamos las redes sociales, los blogs,
como un instrumento para hacer lle-
gar nuestras propuestas, nuestras opi-
niones, sobre las diferentes cuestiones
de la política. Los más jóvenes se in-
forman a través de la red, no tanto a
través de los soportes tradicionales. 
¿Te encargas personalmente de tu
blog?
Sí, sí. Lo escribo yo, nadie me ha escri-
to nada en ese blog, incluso las fotos las
pongo yo. Mi blogcumple cuatro años
en abril y no he dejado prácticamente
de escribir. Igual que Twitter y Facebo-
ok. Aunque no estoy colgado del Twit-
ter como algunos compañeros.
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“No da lo mismo no
votar, ni da lo mismo

votar a quien sea”

Gregorio Gordo, candidato de IU a la Comunidad de Madrid

RAQUEL GONZÁLEZ

entrevista

“A la gente se le va la
cabeza con las

inauguraciones [...].
Hay que tenerle más

respeto a los
ciudadanos”

“No lo hemos pasado bien nadie. Pero IU es un
proyecto, no es una persona”, defiende Gordo
una y otra vez cuando se le pregunta por la di-
misión del candidato por Getafe, Javier Viondi.
Decir que era médico cuando era falso le costó
caro y “especular con que si se sabía o se dejaba
de saber en IU es algo que voy a dejar para los
que hacen fantasías en su mente con algún inte-
rés. Es una leyenda urbana, muchas veces inte-
resada”. Dejó su candidatura 72 horas después
de que se publicara la noticia en la web de GE-
TAFE CAPITAL “y sin embargo tenemos que
comprobar cómo se vuelve a reabrir el caso de
los espías en la Comunidad de Madrid y nadie
asume ninguna responsabilidad”. ¿La posición
de Gregorio Gordo dentro del partido se deses-
tabilizó por la vinculación que tenían ambos?
“En IU no hay ningún monarca que ponga a na-
die ni se utiliza el dedazo como en otros partidos.
A Viondi no le elige Gregorio Gordo, le eligió la
asamblea de Getafe y por unanimidad”.

Una dimisión dolorosa

“Para la campaña
vamos a hacer una
cosa novedosa e

innovadora: utilizar el
sentido común”
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Al abrir la puerta de la sede
local del PP, la primera ca-
ra que ve la visita es la del

candidato popular a la Alcaldía, Juan
Soler-Espiauba. Está esperando, de pie,
junto a la entrada. Es la hora exacta de
la cita. Al término de la entrevista, un
comentario: “Me habéis sometido al
tercer grado”. 
Parece que además de ir como nú-
mero uno en Getafe vas también en
la lista de la Comunidad. Se ha oído
que entre los 15 primeros… 
No lo sé. Me extrañaría. Delante de mí
tiene que ir Gobierno y es una lista muy
municipalista. Ahora mismo solo me
importa Getafe, no la lista autonómica. 
¿Ahora mismo? ¿Y después del 22
de mayo?
Después más. Quiero ser alcalde y a un
alcalde no le importa más que su pue-
blo. Si llevas 30 años a lo mejor te im-
porta más la FEMP. Creo que ha sido
un error de Pedro el meterse allí por-
que se ha notado un cierto descuido.

¿Compatibilizarías los dos cargos?
Sí. Y si hubiera alguna incompatibilidad
por falta de tiempo dejaría la Asamblea
y estaría en Getafe. 
Y si no ganara el PP, ¿se quedaría
aquí el segundo?
Me voy a quedar ocho años. Se lo digo
a todos. Sea cual sea el resultado. 
¿Quién te sigue? Mójate. 
A mí me gustaría que me siguiera una
mujer. No te voy a decir más porque
me parecería una falta de respeto al
propio comité electoral. 
Se habla de un desembarco de gen-
te de Madrid. 
No. 
¿Qué hueco tienen los concejales
de Getafe?
La gente de Getafe va a ser la inmensa
mayoría de la lista. 
Toca hablar de programa electoral.
Bajada de impuestos, trabajo por el
empleo, lucha por el despilfarro, más
seguridad, más aparcamientos, que es
uno de los problemas más graves, más
limpieza, una iluminación más apropia-
da y sobre todo precios públicos y ta-
sas públicas más adecuadas. 
Recientemente anunciasteis la idea
de construir aparcamientos en al-
tura, ¿vais a centrar vuestro pro-
grama en este tema? 
Una gran parte de la campaña tiene
que ver con los aparcamientos. La po-
lítica de peatonalización que se ha se-
guido ha sido equivocada y las plazas
alternativas que se han dado, plazas pú-
blicas en subterráneo, son carísimas.
Yo las voy a hacer al alcance de los ge-
tafenses, voy a ampliar el número y voy
a hacer plazas en altura, sobre todo en
lo que son aparcamientos disuasorios. 
Otro proyecto es convertir el anti-
guo mercado en un centro artístico. 
Un centro que esté al alcance y para el
apoyo de los artistas, que tenga la po-
sibilidad de exposiciones que puedan
ser itinerantes y de calidad. Va enmar-
cado en un desarrollo general para que
la plaza que está entre el Hospitalillo y
el mercado tenga una reconfiguración
que permita además aparcamiento
subterráneo; una nueva configuración
que tendrá una aportación al embelle-

cimiento, porque otro de mis ejes es re-
juvenecer y embellecer la ciudad. 
En ese entorno ya había un proyec-
to municipal de realizar una plaza
porticada. 
Eso no casa bien porque tenemos el
Hospitalillo y su parte trasera que lo
que hay que hacer es aportarlo a la pla-
za, no porticarlo. Estamos llenos de an-
tiguos proyectos del actual Gobierno
municipal sin cumplir. Siempre he di-
cho que Pedro Castro se podría presen-
tar perfectamente con el programa
electoral de hace 12 años, porque el
80% no lo ha cumplido.
¿Vais a recuperar algunas de las ini-
ciativas que llevó el PP en 2007, co-
mo la eliminación de la ecotasa?
Sí, sí. Voy a bajar los impuestos, quitar
la ecotasa, intentar bajar las tasas pú-
blicas y las personas mayores, parados
o pertenececientes a familias numero-
sas van a tener un acceso a las instala-
ciones municipales con un precio re-
bajado a su especial circunstancia. 
Sobre seguridad: el aspirante popu-
lar de las últimas municipales pro-
ponía un cuerpo de serenos. 
Ahora no sería necesario siempre y
cuando se cubrieran las 48 plazas que
hay sin cubrir en la Policía municipal.
Creemos que Getafe no es inseguro pe-
ro ha habido más seguridad con ante-
rioridad. La Policía municipal no se
ocupa de estas cuestiones pero tiene
un poder disuasorio importante, y me
parece una irresponsabilidad que esté
sin los uniformes adecuados, que haya
vehículos parados y que no se atiendan
las condiciones de las Bescam. 
¿No lleva uniformes adecuados?
Hay 4 motos de gran cilindrada que no
se pueden utilizar porque los agentes
no tienen uniformes para ellas. 
El paro se ha convertido en un ar-
ma arrojadiza contra los gobiernos.
¿Qué haría el PP? 
Lo que puede hacer el Gobierno muni-
cipal es crear las condiciones adecua-
das para que los emprendedores pue-
dan crear empleo. Por ejemplo, los
pequeños comercios y la hostelería del
centro están muy perjudicados por la
falta de aparcamientos y por lo caros

que son o por los horarios de los par-
kingspúblicos. La calle Madrid era una
calle de referencia y ahora mismo se
encuentra muy deteriorada. A la gente
le tiene que apetecer venir a comprar a
la calle Madrid. 
¿Tú dónde aparcas?
No tengo coche. Hasta ahora me traen.
Y vivo en la calle Pinto, aquí al lado. 
Hablabas también de más limpieza. 
Tampoco quiero decir que Getafe sea
una ciudad sucia. Lo que quiero decir
es que con las posibilidades que tiene,

con la empresa de limpieza que tiene,
que es enorme, ¿cómo es que los resul-
tados no están de acuerdo con los im-
puestos que pagan los vecinos? 
¿Iniciaría el PP alguna privatiza-
ción en alguna de las áreas?
No. La titularidad de los servicios mu-
nicipales siempre será pública. Pero si
algún tipo de gestión pudiera ser más
barata si se externaliza, se haría. 
Si tuvieras que hacer una crítica a
Pedro Castro, ¿cuál sería?

Creo que tiene un proyecto acabado,
que hace 12 años se tenía que haber re-
tirado, y sobre todo que desde hace 8
años no ha hecho nada significativo. La
gestión supone también innovación y
no se puede mantener 30 años. 
¿Por qué dices 12 años?
Desde hace 12 años el número de vo-
tos de Pedro Castro va decayendo. Y
desde hace 8 todas las grandes infraes-
tructuras que se han hecho en Getafe
las ha hecho la Comunidad práctica-
mente. En sanidad, educación, en ac-
ción social… 
Pues desde el Gobierno local dicen
lo contrario…
Vamos a hacer el centro de salud de
Las Margaritas desde la Comunidad y
cuando se van a hacer las obras dicen
que se tiene que mover tres metros. Tie-
nen ganas de encontrarse un enemigo. 

¿Y algo positivo de Pedro Castro?
Es un castellanomanchego que se ha
sabido buscar la vida en Madrid y con-
cretamente en Getafe. Para mí eso
siempre merecerá un respeto. 
Tu forma de hacer política ha dado
que hablar. Una de las últimas ac-
tuaciones, denunciadas por el
PSOE, ha sido tu entrada en cole-
gios a través de Facebook.
No es así. Una apuesta fuerte de mi
campaña ha sido a través de las redes
sociales, pero no tengo capacidad para
llevarlo solo, y tengo un equipo que me
ayuda. Una persona mandó una invita-
ción a federaciones de antiguos alum-
nos de algún colegio, no de 50. 
En los pantallazos se ve también al-
gún colegio directamente. 
No lo sé. Evidentemente ha sido una
equivocación de quien lo ha hecho y yo
como candidato me he disculpado. 
Tu agenda está llena, eso es cierto. 
Así tiene que ser una campaña. 
¿Tienes tiempo para ti?
Sí, tengo tiempo. El sábado tuve que
parar por un problema en el pie y me
quedé en casa durmiendo desde las
ocho de la tarde hasta las siete de la
mañana del día siguiente. Hay días que
no duermo tanto. Sí, llevo un ritmo de
trabajo importante
A los Plenos no te ha dado tiempo. 
No soy concejal en este momento y los
concejales y el portavoz deben tener su
espacio. No tengo por qué ocuparlo. Yo
tengo que ocupar la calle. 
Depende de dónde procedan, las
encuestas varían, ¿cuáles manejáis
vosotros?
Yo he hecho otro tipo de estudios de
opinión que no son tan caros y que me
indican, primero, que la gente está can-
sada de Castro; segundo, que se ha
abierto una posibilidad porque hay un
PP que tiene ganas de hacer cosas. Si
en menos de dos meses hemos conse-
guido un repunte importante, pode-
mos conseguir que haya un cambio. 
No pudiste empadronarte en Geta-
fe; un voto menos, ¿qué ocurrió?
Mi madre se estaba muriendo y yo es-
taba en Santander. Y tampoco voy a ha-
cer lo de David Lucas en Móstoles, que
fue a empadronarse en casa de una
amiga. Me parecía que era mentir. 
Plantea tú mismo una pregunta. 
¿Está siendo una campaña limpia? He-
mos tenido mucho juego sucio. No nos
prestan los centros cívicos y dicen que
nos dirijamos a la Junta Electoral y nos
lo han dicho en un momento en que to-
davía no estaba constituida.

“Me voy a quedar ocho años.
Sea cual sea el resultado”

Juan Soler-Espiauba, candidato a la Alcaldía por el PP
SUSANA ZORRAQUINO

entrevista

“Si algún tipo de
gestión pudiera ser
más barata si se

externaliza, se haría”

Consulta la entrevista completa 

“A la gente le tiene
que apetecer venir

a comprar a la
calle Madrid”

“A mí me importa
Getafe, no la lista

autonómica”
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En la foto sin retocar, María Luisa Gollerizo tiene el aspecto de una mujer
normal, trabajadora, cercana y a la vez humana. Transmite apacibilidad
pero el vestido negro le ha jugado una mala pasada, pues da imagen de
cuelli-corto, que es la típica imagen de las
tortugas que cuando se asustan, retrotra-
en el cuello y meten la cabeza en el ca-
parazón. Por lo tanto, es una imagen de
una mujer asustada, que tiende a escon-
derse ante las dificultades.
En la foto retocada, se puede confundir
la imagen con un anuncio de gafas para
mujeres con presbicia. Asimismo es la
típica imagen de mujer astronauta o
universitaria recién terminada la carre-
ra. Es una fotografía muy posada, arti-
ficiosa, carente de naturalidad. Es difícil
producir identificación con ella pues no
transmite nada mas que una imagen bo-
nita publicitaria.
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Photoshop de campaña.
Esto es lo que transmiten

Cualquier fotografía de una persona cruzada de brazos,
sugiere una actitud autodefensiva y a la vez de autopro-
tección y de rechazo al mundo. La imagen normal de Pe-
dro Castro transmite negatividad, ya que la postura no es
erguida, es ligeramente encorvada, dando imagen de re-
fugiarse en sí mismo. Da aspecto de cansado y agotado.
La imagen retocada sigue mostrando el brazo delante del
cuerpo, lo cual es sinónimo de rechazo y autodefensa.
Aunque la imagen esté lavada, con gesto mas rejuveneci-
do, el brazo por delante, anula la idea de transmitir juven-
tud y vitalidad. Si la imagen normal estuviera sin los bra-
zos cruzados y más erguido, daría una imagen más sólida,
de una persona curtida en la experiencia. La imagen re-
tocada quiere dar la impresión de un Pedro más joven pe-
ro a la vez, esa juventud falsa le quita cuerpo como hom-
bre experimentado. 

El psicoanalista Miguel Martínez Fondón realiza un estudio de lo que transmiten las imágenes de
campaña de los políticos antes y después de pasar por el programa informático

Pedro Castro
(PSOE)

Dr. Miguel Martínez Fondón
Medico-Psicoanalista. Getafe

www.miguelmartinezpsicoanalisis.com

Juan Soler
(PP)

En la foto normal, Juan Soler se ríe demasiado, es una
risa que no es verdadera, da la sensación de ser extrema-
damente feliz, pero de una manera falsa. Tanta risa le qui-
ta seriedad y credibilidad a su persona. Asimismo, no
transmite ni seguridad ni experiencia por la postura un
tanto desgarbada que tiene echado hacia adelante. Parece
que le acaban de contar un chiste y se ha echado a reír.
Desde luego, no trasmite seriedad. En la foto retocada,
ha cometido un error que es desprender la cabeza del
cuerpo. Esta idea de imagen fragmentada puede causar
desde risa a angustia. Es como si fuera una careta a la
cual solo le falta la goma y a la vez una cabeza decapitada,
como la de los condenados en la guillotina que tras morir,
sonreían ténuemente antes de despedirse de la vida. Una
cabeza sin cuerpo indica fragilidad, porque no tiene un
punto de apoyo. Indica una fuerte inestabilidad. 

María Luisa
Gollerizo
(IU)



Organización 2000

Ya es una realidad. Buenavista está preparado para recibir a sus vecinos.
La entrega de la primera cooperativa está prevista para mayo, en cuanto
la Comunidad de Madrid y el Ayuntamiento de Getafe entreguen, res-
pectivamente, la calificación definitiva y la licencia de primera ocupa-
ción a la promoción de Vivir en Getafe. En ese momento las 91 primeras
viviendas del desarrollo tendrán habitantes y los camiones de obra serán
sustituidos, al menos en esa zona, por los de mudanzas y entrega de
muebles. Y es que algunos cooperativistas han dejado ya de pensar en
créditos y anticipos para fijar su atención en hipotecas y elementos del
hogar. Pero este solo será el primer paso de los muchos que vendrán a

continuación, ya que varias cooperativas más esperan estar listas para
este mismo año, otras muchas trabajan para entregar sus viviendas en
2012 y solo unas pocas intentan solucionar sus problemas para ponerse
en marcha y seguir a sus compañeras de promoción. Todo ello a la vez
que las obras de urbanización siguen adelante intentando acabar antes
el trabajo en aquellas zonas que serán habitadas de forma inmediata. En
ellas ya hay árboles, bancos y, por supuesto, aceras. Solo falta ultimar
algún detalle de los accesos que comunicarán al barrio con el resto de
la localidad, en este caso el de Arcas del Agua y el del parque de la Al-
hóndiga. A partir de mayo, Getafe contará con un barrio más.

Nuevo barrio para Getafe

David Calle David Calle
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Le queda el último empujón hasta llegar a la en-
trega de las primeras viviendas. José Manuel Váz-
quez, concejal de Urbanismo del Ayuntamiento
de Getafe, es consciente de que en ese momento
“vamos a entrar en otra etapa”, la que culminará
con la entrega de más de 10.000 viviendas entre
ambos desarrollos. En Buenavista rondarán las
6.000. “Es el único proyecto de vivienda protegida
que está saliendo con éxito en este país”, afirma
orgulloso el edil, que sueña con el momento de
entregar las primeras llaves, aunque “más que so-
ñar yo, soñarán los propietarios”. 
¿En qué situación está ahora el desarrollo
de Buenavista?
En estos momentos se está comenzando la ter-
cera fase de urbanización, que conlleva todo el
asfaltado, pintado de calles, puesta de aceras, ár-
boles, mobiliario urbano y farolas. Esto lo que sig-
nifica es que poco a poco se va a ir urbanizando
el sector, desde la parte en la que se entregan las
primeras viviendas hasta las últimas viviendas.
Esto puede durar alrededor de un año, en un pro-
ceso que comienza ahora. Estamos haciendo re-
alidad algo que ha durado 10 años desde la apro-
bación inicial hasta hoy. Las primeras viviendas
que se van a entregar son las de la cooperativa
Vivir en Getafe, que son las que están al este, mi-
rando al antiguo barrio del Sector III. 
¿Cómo se va a organizar esa entrega paula-
tina de viviendas?
Va por fases, precisamente para ganar en eficacia,
y eso quiere decir que se va a terminar la urbani-
zación de aquellas viviendas que ya esté previa-
mente programado que vamos a entregar. Eso
quiere decir que cuando entran los vecinos en ca-
da zona se va a recepcionar parcialmente el ám-
bito. Pondremos a disposición todos los ramales
que hagan falta para que se acceda sin ningún pe-
ligro y sin pasar por ninguna obra dentro del ám-

bito o las menores obras posibles. Y por supues-
to, iremos poniendo los servicios básicos en el
barrio: policía, transporte, basuras, ajardinamien-
to... y solicitaremos a Correos que vayan inclu-
yendo en su programación todos estos sectores. 
Va a haber obras todavía, aunque se entre-
gue parcialmente. ¿Hay un seguro que cubra
esos desperfectos?
Para el arreglo de los desperfectos, mientras falte
algo por entregar al Ayuntamiento, hay una em-
presa contratada que garantiza que todo lo que
se rompe se repone por aquel que lo ha roto, y si
no ellos se responsabilizan. Todos los vecinos
que entren en sus viviendas, no solo van a estre-
nar su casa, sino que van a estrenar las calles
que tienen a su alrededor. No habrá nada des-
trozado, y si lo hay se repondrá inmediata-
mente. Las parcelas libres, las que no son de
vivienda protegida, sí que se podrán ir cons-
truyendo posteriormente, como pasa en el
centro de la ciudad. Pero por supuesto no
se les da licencia hasta que no reparen
todo lo que ha hecho. 
¿Cómo está la situación de las par-
celas dotacionales?
Hay dos tipos de dotacionales: obliga-
torios, que son competencia de la Co-
munidad de Madrid, que se entregan
las parcelas y son residencias para
mayores, centros de salud, cole-
gios, institutos y escuelas infanti-
les. Ya hemos entregado las
parcelas a la Comunidad.
Luego quedan otras
parcelas de dota-
cionales que son
de cultura, depor-
te, actividades reli-
giosas... que se irán
entregando y se irán cons-
truyendo hasta que el ba-

rrio quede completo. En este caso sería el propio
Ayuntamiento el que con convenios con otras ad-
ministraciones públicas llevaría adelante esta en-
trega. Pero lo primero que vamos a exigir es lo
básico: centros de salud, residencias para mayo-
res, colegios e institutos y escuelas infantiles, por-
que consideramos que es lo mínimo para que el
barrio funcione. 
Aún restan varias cooperativas por conse-
guir crédito y los cooperativistas están ner-
viosos, temerosos de que se queden sin el di-
nero que han entregado. ¿Se van a construir
esas viviendas?
Hemos intentado transmitir desde el Ayunta-
miento esa tranquilidad: primero porque tienen
las parcelas compradas, y segundo porque tienen
bancos estudiando la necesidad de dar esos cré-
ditos. Trabajamos entre todos, gestoras, cons-
tructoras y también por parte del Ayuntamiento,
para cumplir los requisitos a rajatabla y que se re-
suelva lo antes posible. Desde el Ayuntamiento
vamos a estar detrás de todas estas personas
afectadas por estas dificultades. Vamos a llegar
hasta el final. La inversión se está manteniendo
permanentemente por este Ayuntamiento y al fi-
nal tendrán sus viviendas: está todo garantizado
y protegido. Ha surgido esta dificultad y poco a
poco hemos ido superándola entre todos, ayu-
dando desde todos los sitios. Va a desembocar
en éxito, no tiene otra manera porque estamos
detrás dos administraciones como la Comunidad
y el Ayuntamiento de Getafe. No vamos a dejar
atrás a nadie. Esperamos que de aquí a finales de
mayo, principios de junio esté todo resuelto y du-
rante el verano comiencen a construirse. 
No ha sido fácil este proceso, ¿no?
No. Hay que decir que además se ha conseguido
una financiación a través de créditos de 1.200 mi-

llones de euros para estas 10.000 viviendas: sig-
nifica que ese dinero está invertido en los polígo-
nos industriales, en empresas de la zona sur, so-
bre todo de Getafe, y también en esos 20.000
puestos de trabajo que van a suponer que aunque
sean transitorios ahí están y que repercuten aquí. 
¿Qué transmiten los cooperativistas? ¿Cuál
es la sensación que de la gente que está es-
perando una vivienda?
Siendo sincero, la gente que lo tiene todo arregla-
do, que está canalizado, que es la mayoría, un 85
o 90%, lo que hace es vigilar cuándo van a entre-
gar la vivienda, cómo se la van a entregar, qué es
lo que tiene que preparar… la gente que tiene to-
do resuelto, se acerca menos, pero cuando tiene
la oportunidad nos lo dice: que están encantados,
que van a tener la vivienda, sobre todo cuando
van a hacer las visitas, cuando van a ver primeras
piedras, el arreglo de los últimos detalles… Es
verdad que los que más nos llaman, porque están
más preocupados por lo que pasa con su vivien-
da, son aquellos que les falta el último paso del
crédito: han entregado mucho dinero para com-
prar su vivienda y están detrás. En ellos son en
los que más tiempo invertimos porque son los
que tienen el problema. Ya tendremos tiempo de
compartir con ellos la alegría, cuando hayan re-
cibido con toda la ilusión las viviendas, que es un
proyecto de ilusión y de vida de muchas familias.

entrevista

RAQUEL GONZÁLEZ

José Manuel Vázquez, concejal de Urbanismo

Una de las últimas visitas a Buenavista. / David Calle

“Trabajamos entre todos,
gestoras, constructoras y
también por parte del

Ayuntamiento para que se
resuelva lo antes posible”

“Es el proyecto de
ilusión y de vida de
muchas familias”
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Agua, luz, gas. Los suministros están
preparados en Buenavista para que en
abril, “o a lo sumo mayo”, los primeros
vecinos puedan entrar en sus casas. Ig-
nacio Sánchez Coy, el concejal de Vi-
vienda, cuenta la última novedad de
este desarrollo de 5.958 viviendas (el
80% de protección pública) que cada
día crece más: “Ya hay petición de li-
cencia de primera ocupación por parte
de la cooperativa Vivir en Getafe”, el
primer bloque que se entregará; los
técnicos municipales ya han visitado
la obra y todo está OK. Tras la licencia,
faltaría “obtener la calificación defini-
tiva de vivienda de protección pública
de la Comunidad de Madrid”, escritu-
rar los pisos a nombre de los coopera-
tivistas y “dentro de muy pocas sema-
nas ya van a poder vivir allí los
adjudicatarios”. Todo está en marcha.
Después de las primeras viviendas “se
inicia un ciclo y cada equis tiempo, no
muy lejano entre sí, según se vayan ter-
minando las promociones, se irán en-
tregando los bloques”. 
Aquí comienza el final de un recorrido
“no muy largo comparado con otros

desarrollos”, que supone “una satisfac-
ción para el Gobierno municipal”. Es
el resultado, “no es casualidad”, como
señala Coy, de la previsión que hizo el
Ejecutivo en el año 2004. “En pleno bo-
om de la construcción de vivienda li-
bre, nosotros apostamos por la prote-
gida” y “en época de crisis profunda
del sector inmobiliario se están cons-
truyendo 10.000 viviendas protegidas
en Getafe”. Desde el propio sector le
han transmitido al concejal que “pare-
ce un milagro”. Sánchez Coy lo com-

para con la lotería de Navidad. “Aquí
han tocado mil doscientos millones de
euros”, es el importe que “desde el
Ayuntamiento hemos ayudado a ges-
tionar a promotoras y cooperativas”.
Aquí están incluidos los doscientos mi-
llones de euros de financiación de las
viviendas de la EMSV (1.567 de las que
754 son en Buenavista); conseguirlos
“no fue fácil, aunque tampoco tuvimos

problemas para hacerlo porque había
compromisos antes de iniciarse el pro-
ceso definitivo de adjudicación de los
préstamos”. Esta loteríaque ha tocado
en Getafe ha sido, en palabras de Coy,
“un revulsivo económico para el mu-
nicipio”. Además, como destaca, hay
que pensar en los jóvenes que se van a
quedar en Getafe en estos pisos y “en
el empleo que ha creado la construc-
ción de estas promociones”. 

El mayor desarrollo
Para Coy, con Buenavista, y también
Los Molinos, en Getafe se está desa-
rrollando “sin lugar a dudas” el mayor
parque de vivienda protegida de Es-
paña. “He estado mirando otras zonas
y 10.000 viviendas no se están dando
en ningún sitio”. Y la EMSV, de la que
es responsable el concejal, se ha con-
vertido, como argumenta, en la mayor
promotora como empresa pública.
Aquí, un ejemplo concreto: “El Ayun-
tamiento de Madrid en estos momen-
tos está promoviendo ochocientas y
pico, y estamos hablando de que Ma-
drid es la mitad de la comunidad au-
tónoma en número de habitantes”. El
Gobierno local “apostó en su día” por
esto. Como recuerda el edil de Vivien-
da, cuando se diseñaron los desarro-
llos, al Ayuntamiento le tocaba el 10%
del aprovechamiento. Tenían dos op-
ciones: sacar a concurso público la
enajenación de las parcelas o que se
encargara la empresa municipal. “Es-
te Gobierno apostó porque se hiciese
desde lo público”. ¿Un antes y un des-
pués para la EMSV? “Efectivamente.
Se ha convertido en una referencia
importante desde el punto de vista de

la vivienda protegida. Pero nosotros
queremos llegar más lejos. La vida no
se acaba en Los Molinos y Buenavista
y se va a continuar haciendo desarro-
llos en distintos puntos; otras actua-
ciones que todavía no están concreta-
das en el PGOU ni en la revisión del
plan general, pero se van a hacer y
queremos que la EMSV siga constru-
yendo”. Además, afirma Coy que con
estos desarrollos también “hemos
aprendido una lección. Hay personas
que no pueden comprar una vivienda,
aunque sea con precio protegido, y el
acceso al alquiler sí es posible”. Este
es el elemento que quieren introducir:
la vivienda de alquiler protegido. En
Buenavista, y en Los Molinos, el Go-
bierno local quiere que la Comunidad
le devuelva los suelos de redes supra-
municipales para construir este tipo
de pisos (en los dos desarrollos se po-
drían construir 992 viviendas). “Esta-
mos hablando de viviendas de 70 me-
tros cuadrados con garaje y trastero a
400-420 euros de alquiler”. El ejecutivo
municipal ya propuso la iniciativa a la
Comunidad pero todavía no ha habi-
do respuesta, “pero vamos a insistir”.
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SUSANA ZORRAQUINO

Ignacio Sánchez Coy, concejal de Vivienda

“Queremos que la EMSV
siga construyendo”

“En pleno boom de la
construcción

apostamos por la
vivienda protegida”

“Aquí han tocado mil
doscientos millones

de euros”

¿Cómo va la construcción de las
854 viviendas de la EMSV? “Va
muy bien. Tenemos cinco parcelas:
tres de ellas, que son de viviendas de
alquiler de precio básico, están ya por
encima del 50% de ejecución de su
obra. Y luego tenemos las de VPPL,
que van un poco por detrás porque
empezaron un poco más tarde, pero
también llevan buen ritmo. Está pre-
visto que las primeras promociones
terminen a finales de año. A princi-
pios de 2012 se entregarían”. 

¿En qué situación se encuentran
las viviendas de alquiler con op-
ción a compra de la Comunidad?
“Es la parte más lenta del desarrollo.
En Buenavista hay tres parcelas: una
de 100 viviendas que ya están en
construcción y ya se sortearon; es el
único sorteo, que se hizo el año pasa-
do. Hay otra parcela de 240 que han
empezado a construirse pero no se ha
hecho el sorteo; y hay otra parcela
que no se ha pedido ni siquiera califi-
cación, de 178 viviendas”. 

¿Y las del Ivima?
“Desde el Ayuntamiento planteamos
en el último consejo de administra-
ción del consorcio que el Ivima re-
nuncie a las dos parcelas que tiene,
una de ellas en Buenavista, en la me-
dida que no ha pagado las parcelas y
no ha hecho absolutamente nada en
su desarrollo. Planteamos que se ad-
judique a la EMSV para desarrollar-
las. En principio, el Ivima parece que
no tiene ningún problema en ceder
las parcelas a la EMSV”.

Desde “el minuto uno”, cuando en
2004 se constituyó el consejo de
administración del consorcio pú-
blico Los Molinos-Buenavista, Ig-
nacio Sánchez Coy lo integró y ha
estado en todo el proceso. Des-
pués, se encargó además de la
Concejalía de Vivienda “y hemos
estado haciendo el seguimiento de
las promociones, gestionando la
demanda…”. Ahora, cuando la vi-
da en el barrio de Buenavista va a
comenzar, “a mí me quedan unas
sensaciones súper positivas” y ha
sido una experiencia que “yo no
voy a olvidar en la vida”. Coy ya no
vuelve a presentarse en la candi-
datura de IU y con el fin de esta le-
gislatura se despide de su etapa

como concejal. Precisamente, y si
hace balance, “una de las cosas
por las que me siento más satisfe-
cho ha sido por la gestión en los
desarrollos de Los Molinos y Bue-
navista. Me voy a ir contento por-
que se ha quedado prácticamente
terminado”. Él siempre ha dicho
que “lo más difícil es hasta que
aparece una grúa” (conseguir el
suelo, financiación, urbaniza-
ción…); lo más fácil es entregar
las viviendas. Nadie, dice, incluso
aunque no tenga allí piso o no sepa
qué se está haciendo, se queda in-
diferente cuando “ves el bosque de
grúas” y “los que hemos estado
dentro sentimos una sensación de
satisfacción”.

“Yo no lo voy a olvidar en la vida”

La situación de las viviendas en Buenavista



PUBLICIDAD
7 de abril de 2011

17



ESPECIAL BUENAVISTA
7 de abril de 2011

18

Buenavista empieza a tomar cuerpo. De hecho,
algunos vecinos esperan la entrega de llaves con
la maleta preparada, para instalarse cuanto antes
en su nuevo barrio. Las dimensiones del desarro-
llo provocan que haya situaciones diversas, pero
en general tanto los elementos comunes como
los edificios van tomando forma y en cuestión de
meses sus calles bullirán de vida. Para ello se tra-
baja en un plan de simultaneidad de los trabajos
de urbanización y los de construcción en las par-

celas. “Se está ejecutando la fase final de pavi-
mentación, alumbrado público, jardinería y mo-
biliario urbano”, explica respecto a la urbaniza-
ción el director general del Suelo de la
Comunidad de Madrid, Diego Lozano, cuya fina-
lización “está prevista en el primer trimestre de
2012”. En concreto, la fecha prevista de fin de
obras es el 26 de marzo de 2012, dando prioridad
a las zonas en las que las viviendas se están aca-
bando antes. Este extremo se está cumpliendo,
como asegura Luis Miguel Sánchez, uno de los
cooperativistas de la primera promoción de pisos

que se entregará, Vivir en Getafe: “Estuve hace
dos fines de semana y está casi todo acabado.
Han puesto los árboles, las aceras están hechas
y los accesos están preparados, tanto el de Arcas
del Agua como el que sube por el lateral del par-
que de la Alhóndiga. Lo único que no vi fue las fa-
rolas”. En total, los trabajos de urbanización abar-
can una superficie de 1.207.000 m2 y deparan
cifras tan curiosas como la plantación de 1.356
árboles, de 26.910 m2de pradera de césped o la
instalación de 877 bancos, 1.352 farolas y 22 ele-
mentos de juegos infantiles. El presupuesto total
asciende a 8.762.655,91 euros.

22 promociones en marcha
El ritmo de trabajo es elevado y ya hay 22 pro-
mociones, de las 32 parcelas que salieron a
concurso, que han iniciado las obras. De ellas
solo una, la ya reseñada Vivir en Getafe, ha
solicitado la licencia de primera ocupación,
mientras el resto se afana por tener las vivien-
das listas lo antes posible. “A partir de verano
y hasta final de año se prevén finalicen el en-
torno de varias promociones más. La entrega
sólo depende del ritmo de las obras de edifi-
cación y de los trámites que realice el promo-
tor. El consorcio se limita a acondicionar la

DAVID PÉREZ

urbanización

Buenavista es ya    
Las primeras viviendas se entregarán en pocas semanas



urbanización y facilitar los posibles accesos
y alternativas para permitir dicha entrega”,
explica Lozano. Hay cuatro promociones que
cuentan con licencia de obra pero no cons-
truyen, una que ha solicitado la licencia y está
a la espera de obtenerla, tres que no han soli-
citado esta licencia y dos parcelas, la A3 y la
A5, que están en proceso de adjudicación. El
Ayuntamiento ha pedido hacerse cargo, a tra-
vés de la EMSV, de la parcela del Ivima, que
está parada.
Por último, las miradas se posan en los es-
pacios dotacionales, ya que los nuevos veci-
nos tienen el derecho de disfrutar de servi-
cios públicos desde su entrada al barrio.
Según la Comunidad de Madrid, en palabras
de Diego Lozano, “las parcelas de Buenavis-
ta ya se han entregado a las administracio-
nes. En cualquier caso, la construcción de
las dotaciones depende de la población ins-
talada, como es lógico”.
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    casi una realidad



TRAMITACIÓN DE AUTORIZACIONES URBANÍSTICAS DE BUENAVISTA

Parcela Titular Licencia Licencia Ejecución Acta entrega de parcela Solicitud Observaciones

A1 PARQUE DE LAS CULTURAS SCM 19/12/2008 19/12/2008 11/11/2009 12/11/2009 310 VPPL

A2 ÁREAS DE CONST. Y ACP LEVEL 19/12/2008 27/01/2009 24/03/2010 26/03/2010 310 VPPL

A3 Sin adjudicar

A4 IGUALDAD Y MUJER SCM 152 VPPL

A5 Sin adjudicar 152 VPPL

A6 SERV. PROFESIONALES DE GESTIÓN 20/01/2010 20/01/2010 24/09/2010 28/09/2010 152 VPPL

A7 ESFINGE SL 09/07/2009 16/07/2009 17/12/2009 17/12/2009 152 VPPL

A8 ALTAMIRA SCM 22/10/2009 18/11/2009 152 VPPL

A9 PRADERA DE SAN ISIDRO SCM 02/12/2009 02/12/2009 02/12/2009 02/12/2009 154 VPPL

A10 BALMASEDA SCD 02/12/2009 24/06/2009 02/12/2009 14/12/2009 154 VPPL

A11 ALBA FORO & SALZHENIA UTE 11/05/2009 17/06/2009 24/02/2010 01/03/2010 154 VPPL

A12 ADANIA RESIDENCIAL SL 30/07/2009 30/07/2009 11/11/2009 13/11/2009 154 VPPL

A13 EMSV 01/04/2009 17/06/2009 11/02/2010 16/02/2010 152 VPPL

A14 EMSV 17/03/2009 10/06/2009 11/02/2010 01/11/2010 152 VPPL

A15 VALLEHERMOSO DIVISIÓN Pendiente* Pendiente* 151 VPPL

B1 IVIMA 184 VPPB

B2.1 VITRA MADRID SCM 01/07/2010 02/07/2010 27/12/2010 30/12/2010

B2.2 STUE 19/12/2008 17/06/2009 17/02/2010 22/02/2010 92 VPPB

B3 EMSV 15/04/2009 29/04/2009 17/02/2010 26/02/2010 184 VPPB

B4 EMSV 15/04/2009 05/05/2009 17/02/2010 16/02/2010 184 VPPB

B5.1 LA CODORNIZ SCM 30/09/2009 11/11/2009 91 VPPB

B5.2 VALMONTE SCM 19/11/2009 25/11/2009 25/03/2010 06/04/2010 91 VPPB

B6.1 BIGECO SA 19/12/2008 12/05/2010 91 VPPB

B6.2 MUJER Y VIVIENDA SCM 02/07/2009 07/10/2009 07/04/2010 09/04/2010 91 VPPB

B7.1 GRUPO OLIGARRY SA 25/02/2009 25/11/2009 29/07/2010 02/08/2010 91 VPPB

B7.2 SCM JOVEN CABEMOS TODOS 19/12/2008 11/03/2009 11/11/2009 11/12/2009 91 VPPB

B8.1 VIVIR EN GETAFE SCL MAD 11/03/2009 11/03/2009 09/07/2009 15/07/2009 23/03/2011 91 VPPB

B8.2 OBRUM SA 19/12/2008 24/06/2009 91 VPPB

B9 EMSV 25/03/2009 05/05/2009 11/02/2010 03/03/2010 182 VPPL

B10 EGICAM PLAN JOVEN SL 20/12/2010 20/12/2010 12/01/2011 4/01/2011 240 viviendas en alquiler
con opción a compra

B11 GRUPO LAR PROMOSA 178 viviendas en alquiler
con opción a compra

B12 NESCAM 2006 SL 15/07/2010 14/07/2010 6/10/2010 01/11/2010 100 VPPA

Licencia de Obra Licencia de instalación
de garajes Inicio de obras Licencia de

primera ocupación
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Así van las cooperativas
cooperativas
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Los primeros pisos de Buenavista
están a punto de ser entregados.
No hay una fecha fijada, pero se es-
pera que en mayo los cooperativis-
tas de Vivir en Getafe ya tengan las
llaves de sus viviendas. Es el caso
de Luis Miguel Sánchez, quien re-
conoce que “después de tanto tiem-
po lo estamos viviendo con mucha
ilusión” aunque no les hayan dicho
“nada respecto a la fecha exacta”.
Han sido varios años de espera en
los que, además, iban pagando cuo-
tas hasta llegar a casi los 40.000 eu-
ros: “En febrero pagamos la última
letra, con la que se completaba el
20% del valor del piso. Al final nos
sale por unos 135.000 euros, de los
que 95.000 se quedan para la hipo-
teca”. Además, recibieron una bue-
na noticia hace poco y es que “la
obra ha sido más barata de lo que
se pensaba y la constructora ha de-
vuelto dinero a la cooperativa, que
se ha repartido entre los cooperati-
vistas de forma proporcional a lo
aportado por cada uno. No te lo da-
ban en metálico, sino que se des-
contaba del pago del IVA que había
que hacer antes del 21 de marzo.
En mi caso han sido casi 7.000 eu-
ros, por lo que solo he tenido que
pagar 200”. Otro paso, el del pago
del IVA, previo a la entrega. Tam-

bién lo es la solicitud de la licencia
de primera ocupación, que se efec-
tuó el 23 de marzo siendo esta la
única cooperativa que ha realizado
este trámite en todo el desarrollo.

Desperfectos, hipoteca,
muebles…
Llegados a este punto las preocupa-
ciones del cooperativista han cam-
biado. De los pagos anticipados, el
estado del crédito o la marcha de
las obras se pasa a las condiciones
de la hipoteca, la compra de los
muebles o la revisión de la vivienda.
Precisamente la visita para compro-
bar los desperfectos ya la han reali-
zado. “Todo estaba bien rematado,
con algún fallito como que faltaba
el timbre de la puerta, pero en ge-
neral bien tanto suelos, paredes…
estaba como esperábamos”. Luis
Miguel cuenta que también esa visi-
ta se gestionó bien: “A nosotros nos
citaron el 3 de marzo y podían ir
cuatro personas, aunque si iban cin-
co no pasaba nada. Te subían al pi-
so y empezabas a mirar. Estuvimos
más de dos horas mirando todo,
mis padres se fijaban en cada deta-
lle para que no se nos escapara na-
da. ¡Ya casi me aburría de buscar fa-
llos! Después se pasaba un chaval a
tomar nota de lo que estaba mal y
ahora estamos esperando a que lo
arreglen”.

Después llega la hora de sacar la cal-
culadora con el trámite de la hipote-
ca. Lo normal es subrogarse al prés-
tamo que ya existe porque con ello
se pueden pedir ayudas al Estado y
a la Comunidad de Madrid “pero co-
mo el banco lo sabe se aprovecha”.
Tanto es así que el interés de un
préstamo para vivienda protegida
“debe situarse en el Euribor más
una cifra entre el 0,25 y 1,25%”, y
Luis Miguel asegura que a ellos les
ofrecen “el 1,25%”. “Algunos ya lo
han firmado pero nosotros estamos
mirando porque igual te compensa
tener un interés más bajo aunque no
puedas acceder a las ayudas”. Y
mientras con un ojo se mira la hipo-
teca, con el otro se miran los mue-
bles. “Ya hemos reservado algunas
cosas y otras están miradas. Por
ejemplo, los de la cocina aprovecha-
ron el día de los desperfectos para
tomar las medidas. Nosotros avisa-
mos de que hasta mayo o junio no
estará el piso y no ponen ningún
problema en guardar los muebles”.
Por último, Luis Miguel no quiere
acabar de contar su experiencia sin
recordar a los miles de cooperativis-
tas que irán detrás de ellos: “Esta-
mos muy contentos de que nos den
nuestro piso pero no podemos olvi-
darnos de que a otros no les va tan
bien, no tienen crédito y ni siquiera
han empezado a construir”.

“Las cosas
se están

haciendo bien”
Sara Aparicio, cooperativista
de Parque de las Culturas

Ya ni recuerda cuando se apuntó
a la cooperativa. “Fue por 2005
más o menos”. Entonces no tenía
prisa. Con 22 años, Sara Aparicio
se metió, como tantos otros jóve-
nes, en el proyecto de comprar
un piso. “Veníamos de otra coo-
perativa de El Bercial”, así que
fue de las primeras en inscribirse
en la lista. Se constituyeron des-
pués como Parque de las Cultu-
ras, una de las cooperativas en
las que participan las casas regio-
nales. No fue hasta 2007 cuando

su sueño comenzó a hacerse rea-
lidad. Primero les adjudicaron la
parcela: “No sabíamos si iba a ser
en Los Molinos o Buenavista. En
principio me gustaba más la pri-
mera porque tiene el tren más
cerca”, pero ahora está encanta-
da con su vivienda. “Va bastante
bien y calculamos que para fina-
les de año podremos tenerla”. En
apenas unos meses estará cons-
truida. La parte exterior ya está
finalizada y están eligiendo los in-
teriores. “La mayoría de cosas no
se pueden elegir, pero sí estamos
viendo el suelo, por ejemplo. El
resto creo que están poniendo
buenas calidades”.

La primera sensación
Confiesa que ya ha podido ver su
piso. ¿La primera sensación?
“Que era más pequeño de lo que
pensaba”. Con los suelos sin po-
ner y todo en obras, las magnitu-
des se distorsionan. “¡Si el salón
tiene 25 metros!”. Quiso coger
uno de los pisos más grandes, de
90 metros cuadrados. “Al ser una
de las primeras de la lista, pude
elegir”. Pero en una promoción
tan grande, 310 viviendas, “ya no
sabes si has elegido bien o no”.
Pero hoy está contenta, satisfe-
cha de ver como sigue adelante

la construcción, que han encar-
gado a FCC. “Queríamos que
fuera una constructora grande,
para no tener problemas, y la
elegimos en asamblea”. Tuvie-
ron un momento de crisis cuan-
do el Estado intervino la caja
con la que tenían suscrito el
préstamo. “Hubo un poco de in-
certidumbre y se retrasaron las
cosas un poco, pero al final todo
ha salido bien”. Los retrasos son
un hándicap que han tenido que
sobrellevar a lo largo del proce-
so. “El año pasado, cuando aca-
bábamos de empezar a construir

(fueron una de las primeras pro-
mociones que comenzaron) se
nos inundó todo el agujero con
las lluvias”. Un mes más de re-
traso. Imposible de prever. 
Desde su cargo de tesorera de la
cooperativa, Sara Aparicio ve
que “las cosas van bien. Si que es
verdad que en los foros la gente
a veces dice cosas sin preguntar
y elucubran en exceso”, lamen-
ta, pero en general “todo el mun-
do está muy contento. Las cosas
se están haciendo bien”. 
En Navidades confía en poder
estrenar su casa. “No sé si ten-
dré los muebles”, pero sería un
bonito regalo de Reyes iniciar el
2012 en su nueva vivienda. Ya ha
comenzado a mirar los muebles,
(“de momento solo mirar”) pero
lo que más le preocupa es la co-
cina. “Tenemos que ponerla nue-
va y es lo que más tarda”. No
quiere esperar demasiado para
trasladarse una vez le den las lla-
ves. “Si tienes la cocina, el resto
te puedes apañar con un col-
chón y poco más”, bromea. De
momento, ya está comprando el
ajuar. “Vajillas, toallas… cosas
necesarias para cuando me tras-
lade”. En un mes desde que le
entreguen las llaves, confía estar
estrenando casa. 

El bloque de pisos de la promoción Vivir en Getafe. / David Calle

Luis Miguel Sánchez, frente a su futuro piso. / David Calle

Fachada del edificio de Parque de las Culturas. / David Calle

“Me voy a vivir en cuanto
me den el piso”

Luis Miguel Sánchez, cooperativista de Vivir en Getafe
DAVID PÉREZ

RAQUEL GONZÁLEZ

cooperativistas
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La primera promoción en tomar vida
en Buenavista será Vivir en Getafe,
gestionada por Organización 2.000.
“Ya estamos realizando los trámites
propios de cualquier vivienda de pro-
tección pública. Lo último que se ob-
tiene es la licencia de primera ocupa-
ción, que se consigue cuando la
urbanización ya está recepcionada y
se tiene la calificación. El Ayunta-
miento ha visitado el edificio y esta-
mos a la espera de que lo haga la Co-
munidad de Madrid”, explica desde la

gestora Fidel Alonso en referencia a
la solicitud de las licencias. Alonso no
cree “que haya complicaciones” con
la urbanización porque “desde que
comenzó la simultaneidad no ha ha-
bido ningún problema con Arpegio,
hay buena armonía y todo se está eje-
cutando bien”. “Hay que habilitar la
entrada por Arcas del agua y retrasar
el vallado de la urbanización hasta pa-
sado el edificio”, apunta. Otro tema
que tienen entre manos en estos mo-
mentos es el de los desperfectos que
han notificado los vecinos en su pri-
mera visita a las viviendas: “La direc-

ción facultativa se asegura de que es-
tén solucionados a la entrega, pero
además hay contratado un servicio
de reparación posventa para cumplir
las garantías que marca la ley”. Estas
son de un año para los daños mate-
riales por vicios o defectos de ejecu-
ción que afecten a elementos de ter-
minación o acabado de las obras; tres
años para los daños materiales cau-
sados en el edificio por vicios o defec-
tos de los elementos constructivos o
de las instalaciones que ocasionen el
incumplimiento de los requisitos de
habitabilidad; y de diez años para los

daños materiales causa-
dos por vicios o defectos
que afecten a la cimenta-
ción, los soportes, las vi-
gas, los forjados, los mu-
ros de carga u otros
elementos estructurales,
y que comprometan di-
rectamente la resisten-
cia mecánica y la estabi-
lidad del edificio.
Fidel Alonso, bajo la
gestora Fialpla, también
promueve la cooperati-
va Pradera de San Isi-
dro, otra de las que en-
tregarán sus pisos antes
de fin de año. “La cons-
trucción va en el plazo
previsto, que es termi-
nar las obras a 30 de
agosto y luego esperar
los dos meses habitua-
les para obtener las li-
cencias. Ya se está trabajando en el
interior de las viviendas y algunas in-
cluso están terminadas. Ahora los

trabajos se centran en el solado de la
urbanización interior y en los acaba-
dos de las viviendas”.

Los 91 cooperativistas de Vivir en Getafe
estrenarán casa en mayo

Los primeros
de la clase
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Cooperativa: Pradera de San Isidro SCM
Gestora: Fialpla
Parcela:A9
Número de viviendas: 154
Tipología: VPPL
Constructora:Avintia
Financiación:BBVA
Fecha de comienzo de obras: enero de 2010
Fecha prevista de entrega: octubre de 2011

promotoras

Cooperativa:Vivir en Getafe SCL Mad.
Gestora:Organización 2000
Parcela:B8.1
Número de viviendas: 91
Tipología:VPPB
Constructora:Avintia
Financiación:Caja Madrid
Fecha de comienzo de obras: julio de 2009
Fecha prevista de entrega:mayo de 2011

Los datos

Otra de las promociones que marcha
viento en popa es SCM Joven Cabe-
mos Todos, gestionada por Fogesa, cu-
ya “pretensión” es entregar sus vivien-
das “para finales de julio”. Aunque los
plazos que se manejaban el pasado
mes de noviembre situaban la entrega
para otoño, estos se han acortado un
par de meses. “Un 85% de la obra está
acabada y calculamos que la primera
semana de junio estará finalizada. Lue-
go hay que solicitar al Ayuntamiento la
tramitación de la licencia de primera
ocupación y la calificación definitiva a
la Comunidad de Madrid”, explica Mª
Paz García, directora general de Foge-
sa: “Nosotros nos comprometemos a

cumplir nuestra parte, pero las licen-
cias no dependen de nosotros. Eso sí,
calculamos que si se presentan bien to-
dos los papeles y se contesta rápido a
los requerimientos se pueden obtener
en dos meses”. En este sentido, sería
importante conseguirlas en julio “aun-
que sea el último día hábil” porque si
no, con las vacaciones, se retrasaría to-
do hasta septiembre. Esto  supondría
el lógico inconveniente de espera para
los cooperativistas pero también un
gasto extra para la promoción, ya que
“se seguiría pagando el préstamo al
promotor. Este, además, genera más
intereses cuanto más avanzada está la
obra dado que estos se calculan sobre
la cantidad dispuesta”, que a esas altu-
ras ya sería muy elevada.

En cuanto a la obra en sí, García apun-
ta que “la fachada está terminada a fal-
ta de alguna carpintería exterior, al
igual que los solados y los alicatados.
Se está trabajando en la urbanización
interior, como los jardines o la pista
polideportiva, y los últimos pasos de
los pisos, como la tarima”. Llegados a
este punto, se piensa en las hipotecas
y ya “hay designadas dos oficinas de
La Caixa que se han reunido con casi
todos los cooperativistas para concre-
tar las subrogaciones”. También en las
licencias o en la urbanización de la zo-
na: “Serán los segundos o terceros que
entren a vivir y nos preocupa que ten-
gan bien acabada la urbanización. He-
mos desalojado dos fachadas para
que se puedan hacer las aceras y al es-

tar en el extremo
del barrio supone-
mos que no habrá
problemas de ac-
ceso. Seguro que
tendrán que con-
vivir con polvo,
pero entrar pron-
to a tu casa tiene
más ventajas, co-
mo ahorrarte al-
quileres, que in-
convenientes”.
Por último, desde
Fogesa se pide rapidez a las adminis-
traciones a la hora de devolver los
avales: “Había que presentar un aval a
Arpegio para garantizar que se cum-
pliera el pliego de condiciones del

concurso, en nuestro caso de más de
200.000 euros. Pedimos diligencia
cuando se solicite la devolución por-
que es una cantidad importante que
pesa mucho”.

DAVID PÉREZ

Por delante del plazo previsto
La promoción Cabemos Todos podría ser entregada a finales de julio

Instalación del suelo radiante en una de las viviendas de Cabemos Todos. / Fogesa

Interior de una de las viviendas de la promoción Pradera de San Isidro. / Organización 2000

O
rganización 20

0
0

Fogesa

Cooperativa: SCM Joven Cabemos Todos
Gestora: Fogesa
Parcela:B7.2
Número de viviendas: 91
Tipología:VPPB
Constructora:Avintia
Financiación: La Caixa
Fecha de comienzo de obras: diciembre de 2009
Fecha prevista de entrega: julio de 2011

Los datos
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La cooperativa Parque de las Cultu-
ras, gestionada por Ingenia Desarro-
llo y Gestión por encargo de la Fun-
dación César Navarro, se formó
recogiendo a los colectivos de de-
mandantes de vivienda que se habí-
an formado en cada una de las cinco
casas regionales del municipio. El
esfuerzo de todos, de las casas y de
la fundación, “por dar salida a la ne-
cesidad de vivienda de sus colecti-
vos demandantes”, culminó, como
explica desde Ingenia su director, Jo-
aquín Gaspar, en la adjudicación de
la parcela A1 en Buenavista para es-
ta cooperativa, donde se están cons-
truyendo 310 viviendas de protec-
ción pública de precio limitado
(VPPL). La constructora es FCC
Construcción y la financiación del
préstamo promotor ha corrido a car-
go del Banco CCM. “Una vez adjudi-
cada la parcela, Parque de las Cultu-
ras está compuesta solo por los
socios de la cooperativa que son pro-
motores y futuros adjudicatarios de
las viviendas”, explica Gaspar.
Las obras de esta promoción de 310
viviendas comenzaron en diciembre
de 2009 y la fecha prevista de entre-
ga de llaves es en el cuarto trimestre

de 2011. Estamos en el año en que
los cooperativistas de Parque de las
Culturas se convertirán en propieta-
rios. En la actualidad, como informa
el director de Ingenia, se están sola-
pando varias fases, “al ser una cons-
trucción grande”, y entre los trabajos
que se están realizando ahora mismo
se encuentra la finalización de la ta-
biquería y las rozas; “están en pleno

desarrollo” las instalaciones de fon-
tanería y electricidad y se está co-
menzando con los solados, los alica-
tados y la urbanización interior. Así,
cuando los pisos estén terminados y
con el certificado de fin de obra en
la mano, únicamente quedará obte-
ner la calificación definitiva de VPPL
de la Comunidad de Madrid y la li-
cencia de primera ocupación del
Ayuntamiento. 

30 pisos de dos dormitorios
Esta promoción gestionada por In-
genia en Buenavista está configura-
da en torno a “dos manzanas cerra-
das con amplia urbanización
interior” y piscina en cada uno de
los interiores de las manzanas.
Otras características destacables de
la promoción es el ladrillo visto de
la fachada, el solado con tarima flo-
tante excepto en los cuartos húme-
dos, donde se ha optado por el gres,
radiadores y toalleros de aluminio y
la preinstalación de aire acondicio-
nado, entre otras. 
Como indica Joaquín Gaspar, la de-
manda en Buenavista se ha decan-
tado más por las viviendas de tres
dormitorios y cuando los deman-
dantes han visto que ya no quedan
de este tipo en el nuevo barrio han
empezado a buscar de dos dormito-
rios. Así, en esta promoción de 310
viviendas quedan vacantes en torno
a 30 de dos dormitorios. 
Ingenia cuenta con experiencias
previas en Getafe. Antes de entrar
en Buenavista, esta gestora había
realizado dos promociones en Ge-
tafe Norte para las cooperativas

Bardagueral y La Chimenea; una
promoción en la calle Calvario y
otra en la calle Depósitos para la co-
operativa Samarkanda, aparte de
otras construcciones en municipios
como Parla, Loranca-Fuenlabrada,

Leganés Norte, Campo de Tiro o
Arroyo Culebro de Leganés. Actual-
mente Ingenia también está gestio-
nando otra promoción para la coo-
perativa Mirador de Monfragüe en
Móstoles Sur.

SUSANA ZORRAQUINO

Ingenia promueve 310 viviendas
que se entregarán este año

La cooperativa Parque de las Culturas está formada por demandantes de las cinco casas regionales

- Configuración como dos manzanas cerradas con amplia
urbanización interior.

- Fachadas con ladrillo visto klinker de Palau y parasoles de celosía 
de aluminio extruído.

- Calderas de condensación Junkers Cerapur Smart con
intercambiador de placas individual.

- Preinstalación de aire acondicionado para splits, conductos
frigoríficos, cables de alimentación y control, desagües
de condensados, etc. Incluido grado de electrificación medio
en todas las viviendas.

- Solado con tarima flotante laminada marca Pergo tipo AC4,
excepto en cuartos húmedos solados con gres.

- Radiadores y toalleros de aluminio. Sanitarios y griferías
monomando marca Roca.

- Una piscina en la urbanización interior de cada una de las
dos manzanas.

Algunas características
de la promoción

Cooperativa: Parque de las Culturas
Gestora: Ingenia Desarrollo y Gestión
Parcela: A1
Número de viviendas: 310
Tipología: VPPL
Constructora: FCC Construcción
Financiación: Banco CCM
Fecha de comienzo de obras: diciembre de 2009
Fecha prevista de entrega: cuarto trimestre de 2011

Los datos

promotoras
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El grupo local de Intermon Oxfam ce-
lebra el próximo domingo, 10 de abril,
Un Día para la Esperanza, una jornada
lúdica en la plaza del Ayuntamiento
con la que quieren dar a conocer sus
iniciativas de ayuda al desarrollo y su
tienda de comercio justo en Getafe. La
jornada estará plagada de conciertos
de rocky pop independiente, clases de
baile y alternativas para los más peque-
ños, como talleres o una gymkhana.
Entre las actividades más llamativas
destaca un flashmob que se realizará
el mismo día en decenas de ciudades
españolas. Con imágenes de todos
ellos editarán un vídeo para la campa-
ña Que no paguen los de siempre, que
pretende reivindicar la tasa Robin Ho-
od. Esta medida persigue la aplicación
de un impuesto del 0,05% a las transac-

ciones financieras internacionales,
que “permitiría combatir la pobreza y
luchar contra el cambio climático”.
Gustavo Gómez, coordinador del gru-
po de Intermon Oxfam en Getafe, des-
taca “la gran cantidad de gente com-
prometida y solidaria que nos presta
un tiempo que podría dedicar al des-
canso”. Tanta es la implicación que
“muchos grupos de música han tenido
que quedarse fuera” y por tanto ya solo
queda apelar a la participación del ciu-
dadano en una jornada que es “una
oportunidad de fiesta y conciencia”.
Gustavo se muestra confiado y afirma
que, “si el tiempo lo respeta”, esperan
superar la cifra del millar de personas
que acudieron el año pasado.

El tebeo será el protagonista del en-
cuentro que tendrá lugar en el centro
cívico Cerro Buenavista, del 30 de
abril al 1 de mayo. ESCOGE 2011 ha
sido organizado por la Delegación de
Juventud y consistirá en la realización
de diversos concursos, exposiciones
y charlas con importantes figuras del
mundo de la viñeta. Entre ellos esta-
rán Juan López, creador del famoso
personaje Superlópez; Purita Cam-
pos, una de las autoras con más pro-

yección en nuestro país; y Carlos Gi-
ménez, que ha realizado obras de pro-
funda crítica social y política, como la
serie Paracuellos o España, una,
grande y libre. También habrá expo-
siciones, como Los viajes de Juan sin
Tierra, de Javier Isasi, o Todo el polvo
es camino, de Jaime Martín.
Además, se ha abierto ya el plazo de
entrega de dos concursos para que
los jóvenes presenten sus propias
obras, así como un premio de 300 eu-
ros que irá destinado al mejor artículo
en blogsde tebeos.

Tras la experiencia previa y su resul-
tado, la Delegación de Garantía de
Derechos de la Ciudadanía y Bienes-
tar Social, ha abierto nuevos talleres
para personas que quieran formarse
en el cuidado de personas dependien-
tes. Los cursos ya se han iniciado pe-
ro se mantiene abierta de forma per-
manente la posibilidad de inscribirse
en los nuevos que se van convocan-
do. Las preinscripciones se pueden
hacer en el Hospitalillo de San José o
en la casa municipal del Mayor. Du-

rante 16 semanas se desarrollaron los
primeros talleres que se concebían
como algo participativo. Los perfiles
de los cuidadores no eran homogéne-
os sino que ha pasado por las sesio-
nes madres, hijos, hermanos, cónyu-
ges… de las personas dependientes,
algo que ha enriquecido a los asisten-
tes al aportar diversidades de expe-
riencias. “Vine pensando en aprender
cosas para mi familiar y me di cuenta
de que quien necesitaba ayuda era
yo”, afirma uno de los participantes,
mientras que otro asegura que “he
aprendido a no sentirme culpable”.

La suerte quiso que el pasado 2 de
abril un grupo de tres ciclistas del
club Factor Bike de Getafe, que re-
alizaba una ruta por la Pedriza, pró-
xima a Alcalá la Real, encontrase a
un cuarto que había sufrido un ac-
cidente mientras montaba solo por
la zona. “La verdad es que tuvimos
mucha suerte”, admite Juan Carlos
Manzano, uno de los que formaba el
grupo. Les pareció extraña la mane-
ra en la que estaba situado el equipo
de ciclismo que encontraron en la
cuneta y decidieron investigar. “Re-
almente parecía que lo habían deja-
do a propósito para buscar algo en
los alrededores”, explica, y cuando
pararon pudieron comprobar que
los guantes y el casco tenían restos
de sangre. 
Finalmente lo encontraron entre ra-
mas en el borde del barranco, a unos
tres metros del camino. “Estaba he-
lado y no podía hablar, le temblaba
muchísimo la boca y tenía la cara re-
ventada”, por lo que decidieron ta-
parle con las chaquetas térmicas y
chubasqueros que llevaban encima.
Aunque había perdido la capacidad
de articular palabra, encontraron sig-
nos de que tenía sus facultades men-
tales en correcto estado.

Tras llamar al 112 al lugar acudió un
helicóptero de salvamento, que
trasladó al herido al hospital de La
Paz. Al cierre de esta edición se en-
contraba con pronóstico grave.
El club Factor Bike de Getafe ha de-
clarado en un comunicado que la
ayuda que dieron al accidentado

“no es otra que la que hubiera pres-
tado cualquier ciclista y caminante
que hubiera pasado por la zona”.
También han querido agradecer “la
magnífica labor de los equipos de
rescate del grupo de bomberos de
montaña” por los “riesgos que asu-
mieron” para poder rescatarlo.

EDUARDO MURIEL

EDUARDO MURIEL

Unión de fiesta
y conciencia en Un

Día para la Esperanza

Los amantes del
cómic se dan cita
en ESCOGE 2011

Talleres de formación
para cuidadores

EDUARDO MURIEL

RAQUEL GONZÁLEZ

Un Día para la Esperanza
Plaza del Ayuntamiento

Domingo, 10 de abril, de 11.00 a 20.30 h.

El club Factor Bike
socorre a un ciclista

en la Pedriza



Más de 20.000 personas han pasado
por la carpa de Getafe Centro a lo lar-
go de los tres días que ha durado la
feria ARTE de Extremadura, en la
que han podido acercarse a la artesa-
nía, a los atractivos turísticos y a la
gastronomía de esta región. 
El sector alimentario, sobre todo con
el queso y los diferentes derivados del
cerdo y del cordero, ha sido el triun-

fador de este evento. También se han
ofrecido otros productos típicos co-
mo las migas, las cerezas, el pimentón
de la Vera o el aceite. Este es un éxito
que Pedro Aparicio, presidente de la
casa de Extremadura en Getafe, atri-
buye a la “gran calidad” de los pro-
ductos, hasta el punto de que “algu-
nos puestos de comerciantes han
vendido todo lo que traían”.
El presidente de la Junta de Extre-
madura, Guillermo Fernández Vara,

fue el principal invitado, quien de-
claró que esta región y Madrid “es-
tán muy cerca” porque “durante
mucho tiempo ha habido un cordón
umbilical con los que estaban aquí”.
“Cuando hablo de Extremadura”,
aseguró, “no hablo de sus habitan-
tes”, sino también de los miles de
emigrantes que son “tan extreme-
ños como nosotros y que están re-
partidos por España y el mundo”.
Fernández Vara señaló que Getafe

“ha cambiado mucho y está casi
irreconocible, pero para bien”.
El miedo al mal tiempo no nubló las
expectativas de una feria que “ha te-
nido un trabajo previo muy intenso”
y ha logrado resultados “muy positi-
vos”, en palabras de Pedro Aparicio.
Asegura que han cumplido los obje-
tivos que se marcaron y que la carpa

ha estado “totalmente llena” durante
los tres días. Por eso este evento,
con raíces extremeñas pero destina-
do a toda la ciudad, tiene “muchas
posibilidades futuras”. Aparicio ha
agradecido también la colaboración
de la Junta de Extremadura y el
Ayuntamiento de Getafe a la hora de
organizar la feria.

La gastronomía extremeña
protagoniza la feria ARTE

EDUARDO MURIEL

La Ruta de la MemoriaLa Ruta de la Memoria

En unos momentos en los que la actualidad in-
ternacional habla de Libia, Joaquín García Ma-
yo, un getafense de adopción desde 1977, no
puede evitar acordarse de los cuatro años que
pasó en este país africano trabajando como en-
cargado de obra y con un centenar de personas
a su cargo. Era 1981 cuando su empresa, una
filial de Agromán, le propuso una estancia en
medio del desierto para construir carreteras,
postes de luz y teléfono y un aljibe; encargos
del Gobierno libio del régimen del hoy tan nom-
brado Gadafi (más de 40 años en el poder). Él
aceptó, pero con una condición, que fuera tam-
bién su hijo, Prudencio García, que se encarga-
ría de una de las máquinas. Así fue como García
Mayo pasó de estar en Getafe, y construyendo
por entonces la glorieta del Lazo, a pernoctar
dentro de una caravana aparcada en uno de los
dos campamentos que tenía la empresa en un
punto situado entre Sirte (donde nació el dic-
tador libio) y Bengasi. Y su hijo también. Preci-
samente en la primera fotografía adjunta se ve
a Prudencio (arriba, con cazadora), con dos
compañeros y junto a unas ruinas, en una de
estas dos ciudades citadas –no recuerdan, ni
padre ni hijo, cuál era exactamente–. 
De los trabajadores que estaban con Joaquín,
ninguno era libio. Un dato que al encargado de
obra le llamaba la atención. “Eran todos ex-
tranjeros”. Españoles, pakistaníes, turcos, mu-
chos filipinos, afganos, egipcios… García Ma-
yo veía que allí “los libios no tenían
necesidades”, cuenta, que “prácticamente no
trabajaban”, que “el Gobierno les subvencio-
naba, hacía casas para ellos, con espacio para
que vigilaran cabras y camellos y todos los ni-

ños estudiaban y desde chiquititos sabían in-
glés”. Joaquín dice: “Reconocer que Gadafi es
un dictador, no me impide reconocer también,
por haber estado cuatro años en Libia, que el
Gobierno libio es con mucho el que más per-
sonal extranjero ha tenido trabajando en infra-
estructuras y servicios para mejorar las condi-
ciones de vida de los libios”. 
El día a día en Libia para Joaquín y sus traba-
jadores era “muy rutinario”. Poco se podía ha-
cer rodeado de kilómetros de arena, aunque
los fines de semana, como hacía su hijo, salían
para ver alguna ciudad cercana. También, dice,
la empresa les ponía películas. Durante el tiem-
po que estuvo el español en África le tocó vivir
todo tipo de experiencias climáticas. Hasta nie-
ve, algo que incluso los nacidos allí “no habían
visto en 20 años”. La nevada, además, paralizó

las máquinas porque se congelaron sus tube-
rías y obligó a los operarios a dedicarse varios
días a la limpieza de las gomas. Las tempera-
turas, extremas. Días de 55 grados. Y Joaquín
sin aire acondicionado en la roulotte; en la par-
te de oficinas, dentro de la veintena de pabe-
llones prefabricados que había en los campa-
mentos, sí había climatización. “Allí no llueve
a lo mejor en ocho meses, pero cuando llueve,
bajan riadas de un kilómetro de ancho y siem-
pre veías después en la prensa la fotografía de
algún coche que se había llevado”. De hecho,
una de estas tormentas sorprendió a los traba-
jadores echando hormigón. Joaquín dijo a su
gente que se pusieran a salvo pero él se quedó
terminando de allanar la futura carretera. Has-
ta que vio llegar el agua y tuvo que retirarse co-
mo pudo. 

Otra anécdota tiene que ver con las Navidades.
Las dos primeras, Joaquín las pasó en Libia,
pero la tercera no pudo aguantar. Fue a hablar
con la Embajada y esta lo negoció con su jefe
y le dieron permiso para volver a casa en fe-
chas tan señaladas. En otra Navidad que no
fue, su mujer y su hija estuvieron en la cocina
llorando. Joaquín tenía por entonces 50 años
y su hijo poco más de veinte. Cuando volvían
a Libia después de estar en España, registro de
arriba abajo “para ver si llevábamos cerdo”.
Aunque algo colaba. “Había un turco –cuenta
García Mayo sin contener la sonrisa– que me
decía: no tienes de eso bueno que se corta”. Se
refería al jamón. Joaquín lo llevaba a su cara-
vana (tercera foto) y, con la promesa del silen-
cio, le ofrecía unas lonchas. De política allí no
hablaban. Lo que sí percibía el responsable de
la obra era “el fanatismo religioso”, y también
el segundo plano que tenían las mujeres. 
Joaquín García Mayo ahora, desde la distan-
cia y con su experiencia, se plantea lo si-
guiente: “Los partidarios de la intervención
armada en Irak nos vendieron por activa y
por pasiva que Sadam Husein tenía armas de
destrucción masiva. Ahora el argumento pa-
ra intervenir en Libia ha sido porque Gadafi
está masacrando a su pueblo, algo que no
pongo en duda de que sea verdad, pero tam-
bién tengo mis dudas, y el tiempo lo dirá, de
que los que están utilizando a los sublevados
no buscan la democracia en Libia como la
conocemos en occidente, sino que los que es-
tán utilizando a los sublevados tengan alguna
relación causa efecto con Al Qaeda”. Y con-
cluye: “No me sorprendería que tras Gadafi
se imponga algo incluso mucho peor que la
propia dictadura de Gadafi”.
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Fotos cedidas por Joaquín García Mayo

En Libia en los años 80

El presidente de Extremadura, Guillermo Fernández Vara (centro), durante su visita a la feria. / David Calle

SUSANA ZORRAQUINO
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La página de EADS/Airbus

Es la idea sobre la que se fundamentó el se-
minario organizado por EADS, Forética y Ga-
rrigues, celebrado en la sede del despacho
de abogados en Madrid. En él varios exper-
tos defendieron el papel clave de los meca-
nismos anticorrupción en las estrategias em-
presariales de RSE.
Pedro Montoya, Chief Compliance Officer de
EADS, representó al grupo aeronáutico euro-
peo, afirmando en el acto inaugural que “el re-
to principal al que se enfrentan los Compliance
Officers de las compañías en la actualidad es
convertir un programa de lucha contra la co-
rrupción, que surge como respuesta a las obli-
gaciones legales, en un instrumento de com-
petitividad dentro de una estrategia eficaz de
sostenibilidad”.
Según el Chief Compliance Officer de EADS es
importante el hecho de que “en pocos años se
haya pasado de la incriminación de esas con-
ductas a la exigencia de programas eficaces de
prevención de la corrupción”. Por tanto, la fi-

gura del Compliance Officer debe aportar un
plus de independencia y centrarse en la eva-
luación y prevención de riesgos asociados al
negocio, como la corrupción o las prácticas an-
ticompetitivas.
El acto inaugural contó con la participación del
presidente de Garrigues, Antonio Garrigues y la
presidenta de Forética, Yolanda Erburu. Para el
presidente de Garrigues, la persecución de las
actuaciones corruptas es un reto no sólo de
ámbito nacional sino mundial y el estableci-
miento de controles estrictos que las detecten
es una de las mejores formas de prevenirlas.
Además, para Garrigues, la transparencia juega
un papel vital en la empresa: “Cuanto mayor
sea ésta, habrá menos conductas corruptas”.
La reflexión en torno al nuevo marco legal
con respecto a la condena de prácticas co-
rruptas, se complementó con una mesa de
estrategias empresariales en materia de an-
ticorrupción, que contó con los testimonios
de EADS, MSD y Siemens. 

Se firma un acuerdo para llevar a cabo esta iniciativa entre 
el gobierno español, Iberia y Airbus.

Ruth es empleada de Airbus
en Getafe, trabaja en Inge-
niería de Fabricación del
A350XWB, madre de tres hi-
jos y campeona de España
de pádel en categoría Vete-
ranos con el equipo La Mo-
raleja B. Una mujer diez que
sigue manteniendo su sen-
cillez restando importancia
cuando le preguntamos por
sus logros.
Aunque sus inicios deporti-
vos se desarrollaron en el te-
nis, tras competir muchos
años en este deporte, le sur-
gió la posibilidad de probar
en el pádel junto a su her-
mana y desde entonces lo
ha tenido claro: “El pádel, a
diferencia del tenis donde
generalmente se juega individuales, es un deporte para jugar por pa-
rejas”. Ruth nos explica que en las competiciones de categoría Vete-
ranos debe haber como mínimo seis personas que completen las tres
parejas y esto es lo atractivo del juego para ella, poder conocer y prac-
ticar deporte con multitud de personas. 
Ruth reconoce que los campeonatos de España resultan de lo más divertido
ya que, además de disputarse en fines de semana, se intercala con otro tipo
de actividades sociales: “tengo tres niños y la verdad es que un fin de se-
mana así se agradece”. 
Sin embargo, la pareja ideal para poder seguir compitiendo, dice, es su ma-
rido sin cuya ayuda sería imposible compaginar vida laboral, familiar y de-
portiva. “Me ha facilitado mucho las cosas, somos un equipo”, concluye. 

Ruth Chinarro, una
campeona nacional 
de pádel en Airbus

Combatamos la corrupción...
desde las empresas

Continuando con su política medioam-
biental y en pro de un sector aeronáutico
más limpio y ecológico, Airbus, junto al go-
bierno español e Iberia, ha firmado un
acuerdo para el desarrollo de “una cadena
de valor” integral para la producción y co-
mercialización de biocombustible renova-
ble y sostenible para la aviación.
Los firmantes del acuerdo, que tuvo lu-
gar en Madrid durante las jornadas aero-
náuticas de Aerodays 2011, fueron el Se-
cretario de Estado de Transportes, Isaías
Táboas Suárez, Antonio Vázquez, Presi-
dente de Iberia y Tom Enders, Presidente
y CEO de Airbus.
La finalidad del contrato es la de promo-
ver y apoyar las iniciativas para desarro-
llar una cadena completa de producción
de biocombustibles para la aviación es-
pañola, el uso sostenible de los recursos
desde la producción hasta el consumo
en la aviación comercial, con una espe-
cial consideración en el análisis econó-
mico y técnico.
Por parte de Airbus, el constructor aero-
náutico proporcionará conocimientos téc-
nicos, gestión de la viabilidad, conoci-
mientos sobre el ciclo de vida y análisis de
la sostenibilidad del proyecto.
Según declaró Tom Enders durante el acto

de firma: "Los biocombustibles son una
necesidad en la aviación para lograr que
nuestra industria alcance objetivos ambi-
ciosos de reducción de CO2. De hecho,
creemos que los biocombustibles deben
ser reservados principalmente para la
aviación dado que nuestra industria no
tiene otra fuente viable de energía alter-
nativa. Todos los actores de la industria in-
cluyendo los gobiernos tienen un papel en
ayudar a reducir los niveles globales de
emisiones de CO2. Airbus respalda el de-
sarrollo de cadenas de valor para acelerar
la comercialización de biocombustibles
para la aviación”.
El proyecto comenzará con una fase de
viabilidad, seguida de un segundo perio-
do centrado en las soluciones más pro-
metedoras en un ámbito de demostración
y finalizará con una fase final de estudio
de su aplicación y ampliación del proceso
de producción.
Esta iniciativa está dirigida por la Agencia
Estatal de Seguridad Aérea (AESA) y los
Servicios y Estudios para la Navegación
Aérea y la Seguridad Aeronáutica/Obser-
vatorio de la Sostenibilidad en Aviación
(SENASA/OBSA), bajo el Ministerio de Me-
dio Ambiente, Ministerio de Industria y Mi-
nisterio de Fomento.

Se lanza el uso de biocombustibles
para la aviación en España

El VI Encuentro Aeronáutico Europeo Aerodays fue el marco elegido para la
plasmación del acuerdo. En la foto: Eugenia Llorens, Presidenta de SENASA,
Tom Enders, Presidente y CEO de Airbus, Isaías Táboas Suárez, Secretario
de Estado de Transportes y Antonio Vázquez, Presidente de Iberia (de izda.
a dcha.).

Ruth Chinarro porta su trofeo de
campeona junto a las oficinas de
Airbus en Getafe donde trabaja.

Como abogado de
empresa internacional,
Pedro (primero
derecha) tiene una
reconocida
experiencia en
compliance.
Representa a EADS en
grupos internacionales
a cargo de iniciativas
punteras en la
materia, tales como el
grupo de trabajo anti-
corrupción de la CCI.
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32 el club

La gimnasia rítmica en la localidad
tiene un nombre propio, al menos
desde 2006 y ese es el del Club de
Gimnasia Rítmica Villa Getafe, que
desde el pasado día 4 ha unificado
todas sus sedes en el pabellón Ra-
fael Vargas de El Bercial. Ese año
nació y absorbió a la entonces es-
cuela municipal, creando una es-
tructura en la que tienen cabida to-
das las niñas. Para ello, cuenta con
una escuela de base, cuyas 40 chi-
cas se inician en este deporte a tra-
vés de “progresiones, juegos, psico-
motricidad” así como con el
“conocimiento de los distintos apa-
ratos, como pelota, cuerda, aro,
mazas y cinta”, señala su presiden-
ta, Rosa Arroyo. Otra de las partes
del club es la escuela de tecnifica-
ción, en la que las gimnastas “con-
siguen una buena técnica a través
de una progresión coherente”. Es el
último nivel de formación antes de
llegar al propio club, donde el cam-
bio es abismal y las niñas pasan de
entrenar dos horas semanales a ha-
cerlo 10. “Es muy sacrificado y tan-
to las niñas como los padres tienen
que estar preparados psicológica-
mente para aceptarlo” explica Ro-
sa. Y es que el sacrificio es necesa-
rio para dominar un deporte muy
complejo, que “exige mucha disci-
plina porque tienes un tiempo limi-
tado para hacer el ejercicio, depen-
des de una puntuación… Fomenta
el trabajo en equipo y la responsa-
bilidad, además de que si se impar-
te bien supone un gran ejercicio pa-

ra mejorar la flexibilidad, la fuerza,
y la coordinación. Son bailarinas
deportistas”. Un deporte, además,
identificado con el género femeni-
no, pero que “hoy ya es un hecho
que es para ambos sexos”. Por eso,
y aunque actualmente no hay nin-
gún niño apuntado, se anima a es-
tos desde el club a “que presenten
solicitudes”.

Campeonato Nacional
La competición es la última parada
en la preparación de las gimnastas

del club, ya sea en categoría auto-
nómica o nacional. Así, la entidad
se ha clasificado en las tres últi-
mas ediciones para el Campeona-
to Nacional Base de Conjuntos,
donde se presentan equipos de sie-
te gimnastas. Además, los días 15,
16 y 17 de abril se celebrará el
Campeonato Nacional Individual,
en el que tres gimnastas del Villa
de Getafe acuden con el objetivo
de “quedar lo mejor posible por-
que van preparadas, aunque luego
es una lotería”.

Las chicas del club CGRVG posan al término de un entrenamiento. / David Calle El grupo que forma la escuela de tecnificación. / David Calle

Equipo cadete que quedó campeón de la Comunidad de Madrid en 2008. / CGRVG

El segundo grupo de la escuela de base posa con mazas y pelotas. / David Calle

Las más pequeñas, del primer grupo de la escuela de base. / David Calle

Categoría Edad Escuela
de Base

Escuela de 
Tecnificación Club

Prebenjamín 5-7 años 1 1

Benjamín 8-9 años 1

Alevín 10-11 años 1 1

Infantil 12-13 años 1 1

Cadete 14-15 años 1

Club Más de 5 años 1

Ficha técnica

Club Gimnasia Rítmica
Villa de Getafe

(Año de fundación 2006)

DAVID PÉREZ

Villa de Getafe, sinónimo de
gimnasia rítmica de calidad

Más de 70 chicas disfrutan de este deporte,
repartidas entre las escuelas y el club
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Seis meses después de su puesta de
largo, la tercera edición de la Mues-
tra de teatro aficionado de Getafe
bajará el telón. Será el sábado, 16 de
abril, aunque antes habrá dos repre-
sentaciones enmarcadas en el géne-
ro clown que harán las delicias del
espectador. Bernardo & Chiquito,
de Denominación de origen teatro,
es la obra que se podrá disfrutar el
sábado 9 y en ella se habla del amor
y del desamor. “Bernardo es un pa-
yaso que sale de un pueblo de Zara-
goza, Ateca. Va con su maleta bus-
cando el amor eterno y lo encuentra
en cada sitio por el que pasa, como
será el caso de Getafe”, explica Ós-
car Sánchez, quien da vida a Bernar-
do. Para ello cuenta con la ayuda de
Chiquito, representado por una ma-
rioneta de dedo “al que utiliza para
contactar con las chicas. Chiquito
les pide el teléfono, les dice que un
amigo suyo les quiere conocer…”.
En esta parte del espectáculo Óscar
interactúa con el público ya que
“Bernardo realmente elige a una
chica del público y se enamora de
ella. Entonces empieza a imaginarse
una vida en común, hijos… La de-
cepción llega cuando comprueba
que el teléfono no existe y pasa al
extremo de querer suicidarse”. La
historia acaba con un mensaje de
esperanza, ya que a Bernardo le
puede más su faceta enamoradiza
que la desazón y al final “siempre se

vuelve a enamorar de otra persona
y se olvida del desengaño sufrido.
Con esa nueva ilusión coge su ma-
leta y parte hacia otro lugar”. Duran-
te el desarrollo del espectáculo se
juega mucho con la improvisación y
se promueve la participación del pú-
blico. También incluye momentos
de baile y alguna canción, aunque
en general es un montaje “sencillo”
en el que se demuestra que “con po-
co se pueden conseguir muchas co-
sas”. “Lo que se busca es que la gen-

te se divierta y pase un buen rato,
enseñando que la vida hay que to-
marla con alegría y que ningún pro-
blema es tan importante como para
quitársela”, concluye Óscar.
Un día después, el domingo 10, se
representará la versión infantil de
este mismo montaje, bajo el título
Bernardo. En este caso la adapta-
ción no trata tanto el tema del amor
y del desamor sino la pasión por el
baile de Bernardo, aunque este si-
gue siendo enamoradizo. “Aquí tam-

bién interactúo mucho con el públi-
co, tanto con los niños como con
los adultos”, señala un Óscar que re-
comienda el espectáculo a niños de
al menos 6 o 7 años.

Fuera de concurso
La clausura del certamen se realizará
con Perro y pinceles, una obra que
se presenta fuera de concurso. A car-
go de la compañía madrileña Un po-
co como teatro, la representación in-
cluye dos de las escenas del montaje
Pinceles, Pilar, Piedras y Perro. Es-
ta obra está basada en textos de Pa-
loma Pedrero. En concreto, la esce-
na Perro lo está en el texto
Resguardo personaly Pinceles, en El
color de agosto. Ambas tratan la his-
toria de personajes atrapados en cri-
sis de identidad, que sufren conflic-
tos en situaciones cotidianas. Así, en
la primera “se ve una discusión de
pareja, en la que el chico, Gonzalo,
va a casa de su exnovia a coger a su
perra y ella no se la quiere dar solo
por molestar”, explica José Carlos
Domínguez, actor que representa a
Gonzalo. En la segunda, aparecen
“dos pintoras, una de éxito y otra fra-
casada, que se conocen desde pe-
queñas. La que ha triunfado está en-
amorada de la otra y provoca un
encuentro en el que terminan echán-
dose todo en cara”. “Se provoca un
efecto espejo en el que el espectador
se identifica con situaciones de la vi-
da cotidiana que nos ocurren a to-
dos”, concluye José Carlos. Tras la
representación, a la que están invita-
das todas las compañías que han par-
ticipado en las 18 obras con las que
ha contado la muestra, se entregarán
los premios, tres en la categoría de
adultos y otros tantos para la infantil.
Será el 16 de abril, justo seis meses
después de que el pasado 16 de oc-
tubre comenzara la presente edición
con la representación de El cadáver
del sr. García.

DAVID PÉREZ

CENTRO CÍVICO LA ALHÓNDIGA

Bernardo&Chiquito
Sábado, 9 de abril,
19.00 horas

Bernardo
Domingo, 10 de abril,

12.00 horas

Perro y pinceles
Sábado, 16 de abril,
19.00 horas

El mejor espectáculo clown
para culminar el Muestrag3
La clausura será el 16 de abril con una representación fuera de concurso
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Una de las escenas, en la que una expareja discute por un perro, de la obra Perro y pinceles. / Un poco como teatro

Bernardo hará las delicias del público los días 9 y 10 de abril. / Denominación de origen teatro
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Hoy recomiendan...

Elmer, ¡ha vuelto!, de David Mckee: Elmer
ha vuelto lleno de color y simpatía para
seguir animando a los más peques. ¡Fuera
el aburrimiento!
Lágrimas en la lluvia, de Rosa Montero:
Todo un homenaje a Blade Runner de la mano
de una de nuestras mejores escritoras. Refle-
xión moral que a nadie dejará indiferente.
The Pacific. El infierno estaba a sólo
un océano, de Hugh Ambrose: Nada me-
jor para revivir uno de los episodios más em-
blemáticos de la Segunda Guerra Mundial.

Drama y luz, de Maná: Vuelven los mexi-
canos tras casi cinco años desde su último
álbum de estudio. “Después de un tiempo
de silencio estamos de regreso”.

Mejor que el silencio, de Nach: Quinto
disco del MC alicantino cargado de jugosas
colaboraciones, como la del cantautor Is-
mael Serrano, El Chojin o Ángela Cervantes.
Desde Rusia con amor, de Molotov:Sép-
timo álbum del grupo mexicano, con 15 de
sus mayores éxitos grabados el año pasado
en directo durante su gira por Rusia.

Morente: Último trabajo realizado en vi-
da por Enrique Morente. El cantaor fla-
menco habla sobre su vida y la música
que le hizo inmortal.
Furia Ciega 3D: Milton (Nicolas Cage) es
un delincuente fugado de la cárcel que de-
berá huir de la policía mientras trata de res-
catar a su hija de una secta de fanáticos.
Caperucita Roja: Un hombre lobo ha ju-
rado no matar a nadie si recibe un sacri-
ficio animal al mes. Cuando incumple su
promesa, el pueblo pide venganza.

DiscosLibros Películas

Librería
LOBO FLACO

C/ Toledo, 3
916833162

Novedades Estrenos

José Palacios y Antonio Orozco, fun-
dadores, directores, actores, escenó-
grafos, manos y voz de Taormina lle-
van casi 40 años recorriendo los
escenarios con montajes para todos
los públicos. El domingo, 10 de abril, la
compañía representará El flautista de
Hameliny El conde Lucanor, y el jue-
ves 14, ¡Ay Carmela!. El cuento de los
hermanos Grimm será su carta de pre-
sentación en la XVI edición del Festival
de Teatro Clásico. Actores y títeres da-
rán vida al flautista, los habitantes y las
ratas del pueblo de Hamelin. Niños de
3 a 9 años podrán disfrutar de una obra
adaptada en la que “las partes más tris-
tes de la historia” han sido sustituidas
por pasajes que enseñan a los niños a
dialogar y ser honestos. Además, la his-
toria incluye muchos guiños al público
adulto, explica José, “así que los papás
tampoco se aburrirán”. El infantil es un
público exigente, que “muestra clara-
mente si le gusta lo que ve o no”, por lo
que Taormina interactuará con los es-
pectadores dejando que sus ratones
correteen entre las butacas…
El conde Lucanor es una versión tea-

tralizada del libro de don Juan Manuel,
figura clave de la prosa medieval (siglo
XIV). La obra original es una sucesión
de cuentos moralizantes, pero la com-
pañía ha elaborado una representación
cómica además de didáctica. La fun-
ción empieza y los espectadores sor-
prenden a los actores haciendo un “en-
sayo general”. El caos inicial sirve para
que el públco se acomode y empatice
con los intérpretes: “Tratamos al espec-
tador muy de tú a tú”, señalan José y
Antonio. La obra continúa con un bre-
ve repaso por la biografía de Don Juan
Manuel y finaliza con la escenificación
de tres de sus cuentos más represen-
tativos (que dieron origen a fábulas tra-
dicionales como La lechera o El traje
nuevo del emperador).
Al margen del Festival de Teatro, Taor-
mina representará ¡Ay Carmela!, una
obra de José Sanchís llevada al cine
por Carlos Saura, “una de las mejores
tragicomedias escritas en los años 80”.
El libreto cuenta la historia de Carmela
y Paulino, una pareja de cómicos repu-
blicanos que durante la Guerra Civil lle-
gan por error al bando nacional y se
convierten en prisioneros. Dos actores
interpretan durante más de dos horas

una obra que, a pesar de las referencias
bélicas, “es divertida y encaja perfecta-
mente”, explican los dramaturgos. “Los
personajes se comportan con una “au-
tenticidad y verdad absolutas” pese a
estar abocados a un final trágico: morir
fusilados o ser humillados y renunciar
a su libertad. No es casualidad que la
representación coincida con el aniver-
sario de la II República.

Música clásica
El coro de la Universidad Carlos III
ofrecerá un recital poético y musical
dedicado a Lorca el viernes 8. Iérbola
subirá a las tablas una semana más tar-
de con Pasión y saeta, un espectáculo
de cante litúrgico andaluz y flamenco.

FANY SÁNCHEZ

Los actores de la compañía getafense Taormina Teatro represetan una de las escenas de El flautista de Hamelin. . / Foto cedida por Taormina Teatro

“Tratamos al espectador
muy de tú a tú”

Taormina repite cartel en el Festival de Teatro Clásico

Teatro García Lorca

El flautista de Hamelin
Domingo, 10 de abril, 12.30 h.

El conde Lucanor
Domingo, 10 de abril, 20.00 h.

¡Ay Carmela!
Jueves, 14 de abril, 19.00 h. 

Enamórate de Lorca
Viernes, 8 de abril, 21.00 h.

Pasión y saeta
Sábado, 16 de abril, 20.00 h.

cocinas

copas

compro oro
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“El mejor Queen desde Queen”. “¿Esto
es la vida real o solo una fantasía?”.
Estas son dos de las consignas que el
grupo argentino Dios Salve a la Reina
(DSR) emplea para promocionar su
show, un espectáculo cuyo objetivo es
reproducir al detalle algún histriónico
concierto de Freddie Mercury y com-
pañía. La revista musical Rolling Stone
coronó al conjunto como mejor banda
tributo del mundo el pasado mes de
marzo, y llegan a la Old School para de-
mostrar que se parecen a sus maestros
hasta en las patillas. GETAFE CAPITAL
ha hablado con uno de los componen-
tes del grupo, Ezequiel Tibaldo (que
emula a John Deacon), para descubrir
algunos secretos de sus actuaciones.
“Tenemos bien claro que nos converti-
mos en Queen al momento de pisar el
escenario, y de verdad que nos lo cree-
mos, pero luego volvemos a ser Pablo,
Frank, Mati y Eze”. La reina y sus extra-
vagancias se quedan en el plató des-
pués del concierto; ellos, pies en la Tie-
rra y a continuar con la gira, sin los lujos
de sus estrellas, “pero con la misma
adrenalina”. Pablo Padín, cantante y
pianista que encarna al líder de la ban-
da, es el que lo tiene más difícil para se-
parar vida y espectáculo, “la gente pasa
mirándolo sorprendido o gritando
¡Freddie, Freddie!”, cuenta Ezequiel.
Solo cuando se quita el bigote logra pa-
sar desapercibido.
Ser una banda tributo tiene sus incon-
venientes. El más evidente, “que nunca
podremos ser tan buenos como nues-
tros álter egos”, reconoce el bajista. Ob-
tener la bendición de los seguidores de
Queen, guardianes de su memoria mu-
sical, requiere mucho trabajo, y lo más
importante, respeto: “Hay una línea
muy delgada entre hacerlo bien y hacer
el ridículo”, explica Eze. A cambio, el
público acude a los conciertos con una

actitud “super positiva”, conoce los te-
mas y los corea con entusiasmo. 
Cómo no hacerlo si Dios Salve a la Rei-
na hace un repaso por las canciones
más emblemáticas de la discografía del
grupo, desde los años 70 hasta los 90,
incluido Made in Heaven(1995), disco
publicado cuatro años después de la
muerte de Mercury. No faltarán Some-
body to Love, Love My Life, We Will
Rock Youo un éxito que se ha conver-
tido en el himno de los triunfos depor-
tivas, We are the Champions. Por su-
puesto, también sonará I Want to
Break Free, canción en la que Pablo se
viste de mujer, como hacía Mercury,
con un sujetador de conos bajo la ca-
miseta. Unas copas similares a las que
años más tarde confeccionaría Jean
Paul Gaultier para otra reina, la del pop
(Madonna), en 1990.
Uno de los momentos “más mágicos”
de la noche será la puesta en escena de
Bohemian Rhapsody, una de las can-
ciones que más trabajo les ha costado
reproducir: “A medida que la escuchas
aparecen arreglos y sutilezas que le dan
una riqueza infinita”, señala Ezequiel.

Eso sí, DSR la interpreta completamen-
te en vivo, “cosa que Queen no hacía”. 
Lograr un sonido fiel al original ha
exigido una gran inversión en equi-
pos, un estudio “en profundidad” de
cada tema, del vestuario, la esceno-
grafía y la iluminación. Y por encima
de todo, tiempo. Han pasado 12 años
desde que el grupo empezó su aven-
tura. No obstante, hay algo que por
suerte nunca fue un problema: “la na-
turalidad con la que se ve la banda en
el escenario”, asegura el clon de De-
acon. “Es como si cada uno de nos-
otros hubiese sido escogido en un
casting para emular al músico que
representa, y la verdad es que todo
comenzó como cuatro amigos que-
riendo tocar música de Queen”. Has-
ta que un día se dieron cuenta de que
Pablo era clavado a Freddie. Una co-
pia casi perfecta de la reina. Dios la
salve en la Old School.

FANY SÁNCHEZ

Freddie Mercury regresa
a los escenarios

Dios Salve a la Reinarinde tributo a Queen en la Old School
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restaurantes

Tributo a Queen
Dios Salve a la Reina

Old School
Jueves, 7 de abril, 22.00 h.

D
ios Salve a la Reina
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Pety, Terry, Dani, JC y Paco son los
componentes del grupo Boquerones
en Vinacle, un proyecto musical bas-
tante peculiar que empezó hace casi
10 años. Su estilo ha sido bautizado
como funny funk (funk divertido) y
se caracteriza por ser “una mezcolan-
za de estilos musicales en torno al
funk”, aderezado con mucho humor
y poco sentido del ridículo, “ya sabes,
a la gente le gusta inventar etiquetas”,
dicen. Cualquiera que vea su foto pen-
sará que han salido de un chiste, y en
cierto modo viven dentro de uno.
Siempre acuden disfrazados a sus
conciertos y sus canciones son sáti-
ras sociales que hablan de cosas co-
tidianas, pero sin angustiarse: “Hay
que reírse, hay que sacudir a la gente
y quitarle plomo a la vida”, explican.
Los Boquerones reciben su nombre
de expresiones como “boqueronada

o boqueronismo”, que según ellos sig-
nifican “cualquier canción, cosa, acto
o similar que pueda mezclar lo horte-
ra, lo absurdo y lo tonto, pero que a la
vez tenga un mensaje”. Respecto a lo
de Vinacle, no tienen muy claro por
qué se les ocurrió… Quizás sea esa la
esencia del grupo, no buscar una ex-
plicación para todo, huir de las con-
venciones sociales y de las poses fin-
gidas. Responden al impulso de hacer
música porque sí, con una condición,
que se haga “por, para y desde el hu-
mor”. “La única revolución posible
hoy en día es la de conciencia”, seña-
lan, y ellos son capaces de remorder
la de los más puristas. Su música
aglutina un poco de todo, “a veces
abraza el metal, el ska, el soul o vete
a saber tú”, relatan. Por otra parte, las
influencias del grupo son inusuales.
Mencionan a Jesulín, El Fary, Los
Troncos y un estridente etcétera de lo
mejorcito del panorama nacional. 

Terry es el guitarrista y guía espiritual
del grupo, Pety se ocupa de hacer las
“voces varias y ruiditos extraños”, Da-
ni toca el teclado, JC el bajo y Paco,
que “marca los tiempos con más con-
tundencia y ritmo que un reloj”, es el
batería de esta troupemade inGetafe
que interpreta temas propios como
Ella es feliz, Castigo divinoo Cartu-
line in the night. Su estética glam
(una reminiscencia estrambótica de
los años 70) es un elemento impres-
cindible en la construcción de los per-

sonajes de Boquerones en Vinacle, no
obstante, su actitud no desaparece
cuando se quitan las telas de leopar-
do. “Llevamos el sentido del ridículo
al filo de lo razonable”, dicen, pero no
son payasos de circo: su forma de en-
tender la música “desde el desacuer-
do y la rebeldía” es más que un show,
es un modo de vida.

Con peluca y
sin vergüenza

Boquerones en Vinacleactúan por
primera vez en el Fender Club

Boquerones en Vinacle
Fender Club

Jueves, 7 de abril, 22.00 h.

FANY SÁNCHEZ

En octubre de 2009, Isabel Sánchez
Anguita, pintora de La Carpa, expuso
por primera vez en el salón de actos de
la Casa de Extremadura. Desde enton-
ces, 15 artistas de la asociación de cre-
adores de Getafe han mostrado sus
obras hasta el pasado mes de marzo.
Ahora, una exposición colectiva reco-
ge un trabajo de cada uno de ellos has-
ta el próximo 28 de abril. El presidente
de la Junta de Extremadura, Guiller-
mo Fernández Vara, el de la casa re-
gional, Pedro Aparicio, y el alcalde, Pe-
dro Castro, junto a varios miembros
del gobierno local inauguraron la
muestra el sábado día 2. Óleos, acua-
relas, grabados, obras realizadas con
técnica mixta y un dibujo a bolígrafo
visten las paredes de la “plaza mayor”
del punto de encuentro regional. 

De izquierda a derecha, el público po-
drá ver una acuarela de Lola Gómez
en tonos rosas, una obra “muy dulce”,
señala Moisés Rojas, presidente de La
Carpa. A continuación, Araceli Molero
firma un cuadro de una mujer con alas

en colores pastel, al que le sigue una
pintura realista de María del Carmen
Zurita y un óleo vertical con vistas al
mar de Antonio Canca. Beatriz Álvarez
presenta una pintura sobre cristal,
mientras que Carmen Martín esboza

en tonos grises unas barcas amarradas
en un muelle. La exposición continúa
con un peculiar bodegón (en la ima-
gen) de Gabriel Martos, “el hombre
Bic”, lo llama Moisés, puesto que el
pintor solo trabaja con bolígrafos de
tinta negra de dicha marca. 
El joven Daniel Esteban y Aurelio Cos-
me cuelgan dos grabados que prece-
den a la obra realista de Isabel Sán-
chez. La pintora ilustra unas hojas que
reposan en el suelo y que, gracias a las
veladuras de los márgenes (desenfo-
que de los contornos), “atrapan la
atención y llevan al espectador hacia
el interior de la imagen”. “El mérito del
cuadro es que las hojas siempre están
igual, son perennes”, bromea el presi-
dente de La Carpa. Marisa Rivera ex-
pone una camada de lechones dentro
de una cuadra elaborada con auténti-
cas tablas de madera colocadas sobre
el lienzo; Manuela Sanz firma una pa-
norámica de Toledo y el argentino Mi-
guel Ángel Barrera una estampa urba-
na en la que se reconoce la torre del
Ayuntamiento de Getafe. Una pintura
naif de Carlos Gorrindo y una acuarela
realizada por el egipcio Yehia Youssef
con agua de lluvia y una combinación
abstracta de colores vivos completan
la colección.
A título personal, Moisés explica que
no podría decantarse por una obra en
concreto: “No se pueden comparar
técnicas diferentes, ni el cuadro de un
autodidacta con un licenciado en be-
llas artes. Cada uno, en su estilo, es
bueno”. Valoren ustedes.

15 artistas exponen sus obras durante el mes de abril en la Casa de Extremadura
FANY SÁNCHEZ

Los componentes del grupo, disfrazados para un concierto. / Boquerones en Vinacle

Gabriel Martos posa junto a su obra en la inauguración de la muestra. / David Calle

snack-música

Artistas de La Carpa
Casa regional de Extremadura

Hasta el 28 de abril

Explosión de pintura de La Carpa



Juan empezó a regentar La cosecha de Baco en diciem-
bre de 2010. El bar ya existía, pero cuando llegó el tole-
dano (natural de San Pablo de los Montes), lo convirtió
en un local especializado en carne de caza. Fue el due-
ño del bar El Acordeón durante dos décadas. Lo dejó y
empezó a conducir autocares por España y Europa, pe-
ro con el tiempo decidió volver a lo suyo, los fogones.
“Prefiero la cocina, ¿sabes por qué? ¡Porque me gusta
comer bien!”. El hostelero aprendió a cocinar en el pue-
blo, con su madre. “No tenía hermanas pequeñas y me
enseñó a mí”, explica, y los platos que prepara son he-
rederos de la tradición de la vida en el campo. El vena-
do a la plancha y en salsa siempre está en la carta. Tam-
bién las liebres y los conejos, dos de los cuales están
expuestos en una bandeja sobre la vitrina de cristal (en
la imagen). Parecen recién cazados, aún mantienen el
pelaje gris, “para que se conserven mejor”. 
Los hijos de Juan, Jennifer y David, le ayudan a llevar
el negocio. Ella intenta con más o menos éxito que su
padre vista de negro para atender a la gente. “Es más
serio”, señala, pero el patriarca es un tipo desenfadado
más preocupado por el estómago de los clientes que
por el color de la camisa. Tiene un delantal con su nom-
bre bordado y, aunque la tela se ha desgastado con el
uso, es su preferido “para los fines de semana”.
La cosecha del dios del vino ofrece bocadillos, raciones,
tapas, menús diarios y especiales y puede acoger entre
30 y 40 personas en el comedor y otras tantas en barra.
Los platos más demandados son la paella y el cocido,
“lo hago con hierbabuena y me sale que alucinas”, pre-
sume el chef. Por 12 euros, los sábados y domingos se
puede comer un plato de paella, gambón a la plancha
o revuelto de angulas, setas y gambas de primero; mer-
luza, entrecot, cordero asado o venado de segundo;

postre y rioja incluidos. Otras especialidades son las ra-
ciones de conejo al ajillo, callos caseros “que te mue-
res”, magro con tomate, las mollejas de cordero y tam-
bién “clásicos” como la sepia o los calamares. La carta
no tiene fin: fabada asturiana con almejas, arroz con lie-
bre, cochinillo y paletas de cordero lechal (por encar-
go), conejo al horno… Un festival de carne servida con
buen humor: “Yo enseñé a Arguiñano a cocinar y a con-
tar chistes”, cuenta Juan, “y aprendió a cocinar, ¡pero
no a contar chistes!”. Jennifer reconoce que su padre
guisa tan bien como presume, pero ella no come algu-
nos de sus platos. ¿Por qué? “Me dan pena los anima-
les…”. Lo cierto es que el cuchillo de Juan no duda un
instante cuando demuestra, en menos de un minuto,
cómo se le quita la piel a una liebre. “Son muchos años
en la cocina”, dice, se lava las manos y sigue enseñando
el local. Explica que un ejemplar como el que acaba de
abrir (de unos 3 kilos) puede dar de comer a 8 personas
si se prepara con arroz. La taberna siempre tiene piezas
almacenadas porque también ofrece cenas, cumplea-
ños y comidas especiales por encargo.
Termina la visita y el mesonero posa para la foto. “Jenni,
peina a tu padre”, bromea una conocida. “¿Ha salido el
conejo?”, pregunta el cocinero. Sí, en otra foto salían
los conejos, pero Jennifer prefiere la paella y Juan al fi-
nal le hace caso, como con la ropa negra. No obstante,
las presas seguirán allí durante las II Jornadas gastro-
nómicas de Getafe, en las que el restaurante participa.
Con patatas o en salsa están “buenos no, buenísimos,
me dice la gente”. Buen provecho.

La cosecha de Baco
C/Serranillos, 4

De lunes a domingo, de 07.00 a 01.00 h.
Comidas de 13.00 a 16.00 h. Miércoles cerrado.

Bar restaurante

Carne de caza y buen humor
La cosecha de Baco

FANY SÁNCHEZ
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MÚSICA

TrIbuTo A queen,
dIoS SAlve A lA reInA
Old School
(Jueves, 7 de abril, 22.00 h.)
Entrada 15 euros más gastos

boqueroneS
en vInACle
Fender Club
(Jueves, 7 de abril, 22.00 h.)
Entrada 5 euros

hoMenAje A ToMáS luIS de vICTorIA
Catedral de la Magdalena
(Viernes, 8 de abril, 21.00 h.)
Entrada libre

enAMórATe de lorCA
Teatro García Lorca
(Viernes, 8 de abril, 21.00 h.)
Entrada libre

lISTeA
Sala 13/14
(Viernes, 8 de abril, 22.30 h.)

STAbATTT 
Teatro García Lorca
(Sábado, 9 de abril, 20.00 h.)

ConCurSo de bAndAS
Sala 13/14
(Sábado, 9 de abril, 20.30 h.)

en ArTe SACro
Iglesia de los Escolapios
(Domingo, 10 de abril, 20.30 h.)

reTrAToS, bAIle flAMenCo
Teatro García Lorca
(Viernes, 15 de abril, 21.00 h.)
Entrada 10 euros

pATenTe de CorSo
Sala 13/14
(Viernes, 15 de abril, 22.30 h.)

pASIón y SAeTA
Teatro García Lorca
(Sábado, 16 de abril, 20.00 h.)
Entrada 3 euros

TeATro

bernArdo y ChIquITo
Centro cívico La Alhóndiga
(Sábado, 9 de abril, 19.00 h.
Entrada libre 

bernArdo 
Centro cívico La Alhóndiga
(Domingo, 10 de abril, 12.00 h.)
Entrada libre

el flAuTISTA de hAMelIn
Teatro García Lorca
(Domingo, 10 de abril, 12.30 h.) 
Entrada 3 euros

el Conde luCAnor
Teatro García Lorca
(Domingo, 10 de abril, 20.00 h.) 
Entrada 6 euros

¡Ay CArMelA!
Teatro García Lorca
(Jueves, 14 de abril, 19.00 h.) 
Entrada 6 euros

perro y pInCeleS
Centro cívico La Alhóndiga
(Sábado, 16 de abril, 19.00 h.) 
Entrada libre

eXpoSICIoneS

pAISAje de Mujer
Sala Lorenzo Vaquero
(De lunes a viernes, de 17.00 a 21.00 h.
Hasta el viernes 8 de abril)
Entrada libre

ArTISTAS de lA CArpA
Casa regional de Extremadura
(De lunes a viernes, de 10.30 a 12.30 y
18.00 a 20.30 h. Sábados de 10.30 a
12.30 h. Hasta el 28 de abril)

eXpoSICIón de guSTAvo MIñACA
Copistería Campus
(Durante el mes de abril)

eXpoSICIón de TrAbAjoS
de MujereS en IguAdAd
Centro cívico La Alhóndiga
(Hasta el 13 de abril)

enCuenTroS lITerArIoS

leCTurA de AnTonIo Méndez rubIo
Centro de Poesía José Hierro
(Jueves, 7 de abril, 20.00 h.)
Entrada libre

leCTurA de pAblo lópez CArbAllo
Centro de Poesía José Hierro
(Jueves, 14 de abril, 20.00 h.)
Entrada libre

un geTAfe y MAdrId feMInISTA
Centro Municipal de la Mujer
(Lunes de 18.00 a 20.00 h.
Hasta el mes de mayo)
Inscripción previa

CIClo de ChArlAS 
MujereS del SIglo XX
Centro cívico Juan de la Cierva
Centro cívico Perales del Río
(Consultar fechas. Hasta mes de junio)

convocatorias



CHICA de 34 años, con experiencia.
Se ofrece para trabajar en servicio
doméstico, cuidado personas mayo-
res en Getafe o Sector III. Horario de
13.00 a 16.00 horas. Teléfono de con-
tacto: 687150713.

ESPAÑOLA, de 47 años, se ofrece por
horas o jornada completa, para limpieza
de casas, plancha y cuidado de niños.
Teléfonos: 916837994 y 636687393.

SEÑORA CHILENA, se ofrece para
cuidado de personas mayores en
Getafe y Aranjuez. Teléfono: 645435440
(Llamar a partir de las 15.00 horas).

SEÑORA CHILENA, se ofrece para
cuidar personas mayores. Zona Getafe
y Aranjuez. Preguntar por Mª Dolores.
Teléfono: 605123127.

SEÑORA, de 43 años, se ofrece para
limpieza de casas o apartamentos.
Formal, responsable y con experien-
cia. Zona de Getafe o alrededores.
Teléfono: 652488893.

SEÑORITA BRASILEÑA se ofrece
para limpieza de casas, muy respon-
sable y con referencias. Zona de
Getafe y alrededores. Teléfono de
contacto: 651729476.

SEÑORITA ESPAÑOLA se ofrece
para limpieza de casas, oficinas y porta-
les. Con mucha experiencia. Teléfono
de contacto: 681548599.

SEÑORA ESPAÑOLA, de 50 años. Si
necesita limpieza de cocina, baño,
cuidado de familiares en la zona de
Getafe, llame al siguiente número de
teléfono: 916016584.

SEÑORA LATINA busca trabajo en
Getafe. Régimen de interna y con
mucha experiencia. Imprescindible
alta en Seguridad Social. Teléfono de
contacto: 678025547.

SEÑORA PERUANA busca trabajo
por las mañanas en limpieza de casas,
cuidado de personas mayores y niños.
Teléfonos de contacto: 916813580 y
618131911.

SEÑORA se ofrece como asistenta de
hogar, también para limpieza de esca-
leras, portales y oficinas, en Madrid o
alrededores, en horario de 9.00 a 17.00
horas. Teléfono: 697869520 (Preguntar
por Belén).

SEÑORA se ofrece para trabajar a
tiempo completo o por horas en cui-
dado de niños y personas mayores en
la zona sur de Madrid. Teléfonos de
contacto: 912638752 y 658652016.

SEÑORA se ofrece para trabajar en
servicio doméstico, cuidado de perso-
nas mayores y niños. Horario de maña-
nas. Zona de Getafe y alrededores.
Teléfono: 689035218.

SEÑORA seria busca trabajo en lim-
piezas por horas o trabajo fijo. Con
referencias. Teléfono: 664545631.

SEÑORITA muy educada, culta, res-
ponsable, seria y muy honesta, se
ofrece para acompañar a señora
mayor válida. De lunes a viernes, de
14.00 a 20.00 horas. Cualquier zona
del sur de Madrid. Precio: 350 euros.
Gabriela. Teléfono: 910029958.

•PISOS
*Venta en Getafe:

GETAFE CENTRO Vendo piso de 69
m2 + patio de 10 m2, seminuevo, 2 dor-
mitorios, baño y aseos, calefacción
gas natural, ascensor, ventanas de
Climalit, parqué y cocina amueblada.
Precio: 228.000 euros. Teléfonos de
contacto: 916950672 y 679609779.

GETAFE CENTRO Vendo piso en 1ª
planta, exterior, bien comunicado con
metro y bus. 3 dormitorios, 2 terrazas,
WC reformado, ventanas climalit, per-
sianas y tuberías nuevas. Necesita
algo de reforma. Precio: 140.000
euros. Teléfono: 627611766.

GETAFE CENTRO Vivienda de 2 dor-
mitorios en perfecto estado. Finca de
16 años de antigüedad. Ascensor,
cocina amueblada, armarios empo-
trados, puertas de roble y trastero de
7 m2.¡MUY REBAJADO! 170.000 euros.
TESAMYP INMOBILIARIA: 916837773
y 628709829.

GETAFE CENTRO Vivienda de 3 dor-
mitorios, muy cerca de plaza General
Palacio, calle Madrid. Metro, Cercanías
Getafe Centro y centro de salud. 76 m2.
Baño recién reformado, 1ª planta y
garaje opcional. Precio: 145.000 euros.
TESAMYP INMOBILIARIA: 916837773 y
628709829.

GETAFE NORTEVendo chalé de esqui-
na. 240 m2 y 80 m2 de patio. Reformado,
2 cuartos de baño y 1 aseo. 480.000
euros negociables. Teléfono: 666964081.

JUAN DE LA CIERVA, 70 m2, 3 dormi-
torios, totalmente reformado, tarima y
puertas de roble, cocina y baño amue-
blados, aire acondicionado y calefacción
gas natural. Mejor ver. 144.000 euros.
Teléfonos: 661500217 y 916953790.

JUAN DE LA CIERVA ¡OPORTUNIDAD!
Piso de 3 dormitorios y un baño. Situado
cerca de la plaza de España y de la esta-
ción de Metro de Juan de la Cierva.
Precio: 70.600 euros. Perteneciente a
entidad financiera. Financiación 100%.
Cuota de hipoteca: 237,29 euros/mes.
TESAMYP INMOBILIARIA: 916837773 y
628709829. 

JUAN DE LA CIERVA ¡OPORTUNIDAD!
Piso de 3 dormitorios y un baño.
Situado muy cerca de la plaza de
España y de la estación de Metro de
Juan de la Cierva. Precio: 86.300 euros.
Perteneciente a entidad financiera.
Financiación 100%. CUOTA DE HIPOTE-
CA: 290 euros/mes. TESAMYP INMOBI-
LIARIA: 916837773 y 628709829.

JUAN DE LA CIERVAPiso de 65 m2, 4ª
planta sin ascensor, 3 habitaciones, coci-
na amueblada, aire acondicionado, cale-
facción y gas natural. 110.000 euros.
Teléfonos: 620992483 y 646401843.

KELVINATORVendo piso 110 m2, salón
independiente, cocina amplia, 3 dormi-
torios, 2 baños, 7 armarios empotrados,
puertas de roble, patio propio, gas natu-
ral, climalit, garaje y trastero. Precio:
259.000 euros. Teléfono: 619921850.

SAN ISIDRO Se vende piso de tres
dormitorios, con armarios empotra-
dos en dos de ellos. Calefacción de
gas y bomba de calor y frío. Primera
planta, con trastero, bien comunicado
y luminoso. Precio: 114.000 euros
negociables. Teléfono: 651686398.

SECTOR III Vendo chalé de 300 m2,
con 4 plantas, en urbanización con
piscina, pistas de tenis, zonas ajardi-
nas, 6 dormitorios (2 de ellos en planta
semisótano), buhardilla, varias terra-
zas, 2 patios, garaje, trastero, etc.
Precio: 480.000. Teléfono: 636106481.

UNIVERSIDAD Se vende piso de 3
dormitorios, 2ª planta, salón indepen-
diente y 2 terrazas. Precio: 116.000
euros. Teléfono: 916968789.

*Venta fuera
de Getafe:

FUENLABRADA, zona Parque El
Olivar. Vendo piso de 127 m2, 4 habita-
ciones, dos baños, ascensor, trastero y
plaza garaje amplia (2 coches peque-
ños). Urbanización con piscina y zonas
verdes. Precio: 250.000 euros. Teléfono
de contacto: 653634733.

SESEÑA ¡OPORTUNIDAD! Chalés ado-
sados de obra nueva. Precio desde
169.100 euros. 4 dormitorios, 3 baños,
cocina amueblada, carpintería lacada
en blanco, calefacción individual de gas
natural y garaje privado cerrado. FINAN-
CIACIÓN 100%. Cuota hipotecaaproxi-
mada: 568 euros/mes. TESAMYP INMO-
BILIARIA: 916837773 y 628709829.

VILLAVERDE Apartamento loft de
obra nueva en zona industrial de
Villaverde. 47 m2 útiles. Calidades de
lujo: suelos de mármol, cocina de
diseño amueblada con encimera de
granito, domótica, baño amueblado
con encimera de silestone. Plaza de
garaje opcional. Precio muy rebajado:
108.925 euros. También en alquiler
desde 550 euros/mes (garaje y comu-
nidad incluidos). TESAMYP INMOBILIA-
RIA: 916837773 y 628709829.

•TRABAJO

*Ofertas:

PROFESOR Se busca para impartir
clases de Excel, Access y Power Point.
Teléfono de contacto: 655232610.

*Demandas:

CARPINTERO Especialista en todo tipo
de muebles a medida y frentes de arma-
rio, montaje de standspara ferias, mane-
jo de todo tipo de maquinaria de corte
informática y amplios conocimientos de
electrónica. Teléfono: 657296262. E-mail:
jgarciabachiller@yahoo.es (preguntar
por Jesús).

CONDUCTOR con todos los carnés,
incluido el de ambulancia. Con expe-
riencia. Teléfono: 658550476.

ELECTRICISTA ECONÓMICO Todo
tipo de instalaciones en general y
reparaciones de averías. Calefacción
por calor azul y boletines. Presupuesto
gratuito. Teléfono: 691885229.

JARDINERO ESPAÑOL profesional.
Busca trabajo por las tardes o sába-
dos mañana. Formal y responsable.
Teléfono: 652480751.

MONTADOR DE ANDAMIOS, ofi-
cial de primera, con carné de monta-
dor, curso de seguridad laboral y
mucha experiencia, busca trabajo.
Teléfono: 671294226.

PEÓN DE ALBAÑIL se ofrece para
trabajar en empresas de reforma y
limpiezas de obras. Teléfono de con-
tacto: 912008156.

PORTES Se hacen portes económicos
por toda España y tambien mudanzas.
Seriedad. Las personas interesadas pue-
den ponerse en contacto en los siguien-
tes números de teléfono: 912285160 y
635438045 (Preguntar por Fernando).

REPARTO Se ofrece furgoneta para
reparto, con mucha experiencia,
conociendo perfectamente Madrid y
periferia. Teléfonos : 912285160 y
635438045 (Preguntar por Fernando).

SEÑORA, de 36 años, se ofrece para
trabajar. Con experiencia en jardine-
ría, almacén, reparto de publicidad...
Disponibilidad inmediata, vehículo
propio y carné de conducir. Teléfono:
658528379.

SEÑORITA de 19 años, con titulo de
peluquería, busca trabajo como ayu-
dante de peluquería. Teléfono de con-
tacto: 630447762.

•ENSEÑANZA

*Ofertas:

ALEMÁN E INGLÉS, clases a domi-
cilio, gran experiencia. Teléfono de
contacto: 916963083.

INFORMÁTICA (Iniciación) Clases
particulares a domicilio para cualquier
edad. Precio económico. Teléfono de
contacto: 616731943.

MATEMÁTICAS Se dan clases parti-
culares, en zona de Getafe. Teléfonos:
916824229 y 609950972.

PROFESORA DE INGLÉS, con expe-
riencia, imparte clases a niños y jóve-
nes. Precio: 10 euros/hora. Clases
individuales, en mi domicilio o en el
del alumno. Gabriela. Teléfono de
contacto: 910029958.

TRADUCTOR de alemán e inglés al
español y viceversa. Teléfono de con-
tacto: 916963083.

•SERVICIO
DOMÉSTICO

*Demandas:

AUXILIAR DE ENFERMERÍA Busco
trabajo para cuidar personas mayo-
res con problemas mentales o con
alzheimer, experiencia. También se
ofrece para servicio doméstico.
Horario de lunes a viernes por la
mañana 3 o 4 horas, sábados y
domingos disponiblidad todo el día.
Zona Comunidad de Madrid.
Teléfonos: 671421895 y 690709250.

CHICA BÚLGARA se ofrece para
trabajar, con muchas referencias. Las
personas interesadas pueden llamar
al teléfono: 622357757.

LAS MARGARITASAlquilo habitación
para persona sola, cerca de Renfe y a 5
minutos del Metrosur. Precio: 250
euros/mes (gastos incluidos). Teléfonos
de contacto: 916813580 y 618131911.

•LOCALES, NAVES
Y OFICINAS

*Alquiler en Getafe:

CALLE SERRANILLOS Se alquila tras-
tero de 14 m2. Precio: 115 euros/mes.
Teléfono: 666611122.

GETAFE CENTRO,en calle San Eugenio
(plaza canto redondo). Se alquila local
para restaurante. Teléfonos de contacto:
916814627 y 653946535.

*Alquiler en Getafe:

POLIGONO CODEIN (FUENLABRADA)
Alquilo nave de 250 m2. Precio 1.250
euros/mes. Teléfono: 699347110.

*Venta en Getafe:

BAR en venta, en el barrio de La
Alhóndiga. Funcionando, 50 m2 aproxi-
madamente, totalmente equipado, con
salida de humos y terraza. Teléfono de
contacto: 699060576.

GETAFE NORTE Se vende cafetería y
frutos secos. Funcionando. Teléfono:
669874912.

•GARAJES
*Venta en Getafe:

AVENIDA JUAN DE BORBÓN (esq.
calle Alhambra) Vendo plaza de garaje,
precio a convenir. Teléfonos de contac-
to: 629813202 y 669328077.

CALLE CATALUÑA Alquilo plaza de
garaje. Teléfono: 627461498.

CALLE SAN ISIDRO Se vende plaza
de garaje junto a la Catedral. Precio a
convenir. Teléfono: 620223820.

Pº DE LA ESTACION Plaza de garaje
nueva, de fácil acceso, vigilante físico.
Precio a negociar. Teléfono: 670252807.

SAN ISIDRO Se vende plaza de gara-
je junto a la Catedral. Precio: 21.000
eruos. Teléfono: 633636497.

*Alquiler en Getafe:

BASE AÉREAAlquilo plaza de garaje
en la calle San Isidro. Precio: 90
euro/mes. Teléfono: 916016894.

CALLE CALVARIO (Junto a la gasoline-
ra). Se alquila plaza de garaje. Precio a
convenir. Teléfono: 646305179.

CALLE GALVEZ (Próximo a General
Palacio). Alquilo plaza de garaje. Precio
a convenir. Teléfono: 653870935. 

CALLE NÚÑEZ DE BALBOA, 27 Alquilo
plaza de garaje. Precio: 75 euros/mes.
Teléfono: 649362281.

CANTO REDONDOPlaza de garaje. 85
euros/mes. Teléfono: 627611766.

EL BERCIAL (C/ Dulce Chacón) Se
alquila plaza de garaje. 55 euros/mes.
Teléfonos: 916826233 y 630020712.

GENERAL PALACIO Se alquila plaza
de garaje. Precio: 90 euros/mes.
Teléfonos: 916826233 y 630020712

PASEO DE LA ESTACIÓN Alquilo
plaza de garaje nueva, de fácil acceso,
vigilante físico. Precio a negociar.
Teléfono: 670252807.

PASEO DE LA ESTACIÓN (Esquina a
calle Torroja) Alquilo plaza de garaje
en 1ª planta. Precio: 50 euros/mes.
Teléfono: 697779565.

PASEO DE LA ESTACIÓN (Esquina a
calle Torroja) Alquilo plaza de garaje
en 2ª planta. Precio: 45 euros/mes.
Teléfono: 697779565.

*Alquiler fuera
de Getafe:

PARLA-ZONA REYES (Calle María
Cristina, 32). Alquilo plaza de garaje
con mando a distancia y acceso a
garaje con ascensor. Precio: 60
euros/mes. Teléfono: 636471339.

•MOTOR
FORD FIESTA 1.4 TDCI Se vende
coche de septiembre de 2004, 3 puer-
tas, con todos los extras. Precio: 3.900
euros. Teléfono: 658683694.

FURGONETA FIORINO en venta, en
buen estado. Precio: 1.200 euros.
Teléfono: 617913732.

PEUGEOT 307, motor 1600 HDI, 90
cv, año 2006, 72.000 km., revisión
completa recientemente. Teléfono:
670252807.

SEAT LEON, 105 c.v., correa de distri-
bución, bomba de agua, filtros y aceite
recién cambiados, coche pintado total-
mente. Precio negociable: 670252807.

•ELECTRODOMÉSTICOS
MUEBLES Y OBJETOS

*Venta:

COCHE CAPOTA, con todos los acce-
sorios, en muy buen estado. Precio a
convenir. Teléfono: 916962692.

CUNA DE BEBÉ lacada en blanco. 100
euros. Teléfono: 916019459.

GAFAS DE SOLmarca Gucci (original)
en color negro. Precio: 50 euros.
Teléfonos: 916950672 y 679609779.

GRÚA ELÉCTRICA, para cuidado de
personas mayores, se vende o se alqui-
la, prácticamente nueva. 800 euros
(negociables). Teléfono: 628493918.

PATINES Vendo patines en línea
marca Decathlon (Rollers), talla 32-34,
ruedas de goma, con casco rosa y
protectores para todo el cuerpo, poco
uso. Precio: 30 euros Teléfono:
690832258. (Preguntar por Laura).

RADIADOR nuevo, de doble cara.
Precio: 45 euros. Teléfono: 916019459.

SILLA DE RUEDASautomática y nueva.
1.700 euros. Teléfono: 916019459.

SILLA ELÉCTRICA, seminueva. 1.600
(negociables). Teléfono: 628493918.

TELEVISIÓN, con TDT, funcionando
bien. Precio: 70 euros. Las personas
interesadas pueden ponerse en con-
tacto en el siguiente número de telé-
fono: 617913732.

VESTIDO DE COMUNIÓN Vendo
vestido con diadema y limosnera,
talla 8-10, color marfil, comprado en
el Corte Inglés. Precio 125 euros.
Teléfonos: 916950672 y 679609779.

•VARIOS
ACCIONES CAMPOS DE GOLF en
el Sector III, además hay 2 pistas de
padel, 1 pista de frontón, juegos mini-
golf e infantiles. Precio: 440 euros
(precio de escritura). Las personas
interesadas pueden ponerse en con-
tacto en el siguiente número de telé-
fono: 635807063.

VEHÍCULO ADAPTADO para minus-
válidos haría traslados económicos a
personas en sillas de ruedas. Teléfono
de contacto: 916019459.

*Alquiler 
en Getafe:

JUAN DE LA CIERVA Se alquila piso
de 2 dormitorios, sin amueblar y muy
soleado. 650 euros/mes (comunidad y
agua incluidos). Teléfono: 695207000.

KELVINATORAlquilo piso de 3 dormi-
torios, 2 baños completos, salón inde-
pendiente, agua caliente, cerca de esta-
ción central y Universidad. Precio: 850
euros/mes o 900 euros/mes (con gara-
je). Teléfono: 619921850.

LAS MARGARITAS Alquilo piso sin
amueblar, 2ª planta, 3 habitaciones,
salón, cocina amueblada y baño. Precio:
550 euros/mes (imprescindible nómi-
na). Teléfonos: 636507929 y 915755881.

PERALES DEL RÍO Alquilo chalé ado-
sado, con 4 habitaciones, 1 baño, 1
aseo, 2 salones independientes y jardín.
Precio: 800 euros/mes. Teléfono de con-
tacto: 659526079.

*Alquiler fuera
de Getafe:

GUARDAMAR DEL SEGURA Se
alquila apartamento a 30 metros de la
playa, 3 habitaciones, 6 camas, total-
mente equipado, 2 grandes terrazas,
aparcamiento privado. Se alquila meses
de verano de junio a septiembre.
Teléfonos: 917500304 y 661067843.

LA MANGA DEL MAR MENOR
(MURCIA) Alquilo chalé adosado con
aire caliente y frío. Temporadas de vera-
no e invierno, por meses, quincenas,
puentes y fines de semana.
Completamente equipado, cerca de la
playa y barros curativos. Económico.
Teléfonos: 983260803 y 699021411.

PLAYA DE LA MATA (TORREVIE-
JA) Alquilo apartamento en Semana
Santa y meses de verano. Muy cerca
de la plaza. Teléfonos de contacto:
916826233 y 630020712.

PLAYA DE MIRAMAR (GANDÍA),
piso de 3 dormitorios, a 5 minutos de la
playa. Se alquila los meses de verano.
Teléfonos: 916951432 y 630650622.

ZARZAQUEMADA (LEGANÉS) Alquilo
piso a 100 metros de Renfe, 3 dormitorios,
salón, cocina amueblada, gas natural, 2
terrazas acristaladas y tarima. Totalmente
reformado. Precio: 650 euros/mes.
Interesados llamar a los siguientes teléfo-
nos: 916825201 y 661573143.

•ALQUILER DE
HABITACIONES

*Alquiler en Getafe:

AVENIDA DE LAS CIUDADES Se
alquila habitación para una persona
no fumadora y familiar. Precio: 220
euros/mes. Teléfonos de contacto:
916813580 y 618131911.

GETAFE CENTRO Se alquila habita-
ción en piso a estrenar en urbanización
privada con piscina. Disponible a partir
de marzo. Precio: 250 euros/mes.
Teléfono de contacto: 655080346. 

GETAFE CENTRO Se alquilan dos
habitaciones amplias en piso compar-
tido cerca de Cercanías y Metrosur
(solo chicas) Precio: 245 euros/mes.
Teléfono: 659328344.

GETAFE-UNIVERSIDAD Se alquila
habitación en piso compartido a per-
sona seria y responsable, con dere-
cho a cocina, baño y salón. Precio:
230 euros/mes. Teléfono de contacto:
912954155.

FUENLABRADA
Local 130 m2

Insonorizado,
ideal para cualquier
tipo de negocio.

Gran oportunidad
inversores

Tlf: 691885229

EL BERCIAL
ALQUILER Y VENTA
7 LOCALES (65-180 m2)
12 plazas de GARAJE
2 Primeros años GRATIS

Teléfono de contacto:

609230865

ANUNCIOS POR PALABRAS
7 de abril de 2011
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